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Sucedió el 14 de Diciembre de 1971, 
de madrugada
EL ACCIDENTE 
DE GALLUR

Visto para 
sentencia

J USTAMENTE dos años después de producirse e! choque 
ferroviario en la estación de Gallur, el juicio contra los tres 
operarios de “ Renfe”  procesados se celebró ayer en la Sala de 
lo Criminal de la'Audiencia de Zaragoza. La causa ha quedado vista  ̂

para sentencia. Én páginas 8 y 9 ofrecemos una amplia 
informacióndel'iuicio de aquel trágico siniestro,que en estos días ha 
vuelto a la mente de todos los aragoneses, a propósito del incendio 
de la tapicería de Las Fuentes,que hai venido a sellar la impresión de 
que diciembre es un mes trágico para nuestra tierra.

lIBERMn

Con las nuevas medidas marroquíes

"LA snuAcm
ES mSOSTENIBLE"

(declora el Presidente del Sindicato 
Provincial de la Pesca de Málaga)

MALAGA, 15 (Cifra).- "La situación es 
insostenible", ha manifestado al corresponsal 
de "C ifra " comentando las nuevas medidas 
m arroquíes en m ate ria  de pesca, el 
presidente del Sindicato Provincial de la 
Pesca y patrón mayor de la Cofradía de 
Pescadores de Málaga, don Manuel Villalta 
Ortiz, "Heñios cursado —añadió— varios 
telegramas a numerosas autoridades 
relacionadas con este asunto".

; Las nuevas medidas marroquíes incluyen 
como se sabe, multas de hasta 40.000 
diihams (440.000 pesetas)^ penas de prisión 
para patrones y tripulantes, confiscación de

artes y pescado apresado y hasta, al parecer, 
de los propios barcos.

"Ya no se trata de pescar o no pescar en 
aguas marroquíes —agregó— puesto que hace 
tiempo que los barcos no faenan por allí;se 
trata de poder navegar, puesto que se 
dedican a apresar a los barcos que han 
faenado en otras aguas y regresan a sus 
bases".

También ha dicho el señor Villalta Ortiz 
que "si no se adopta una solución, muchas 
industrias ligadas a la pesca tendrán que 
cerrar sus puertas, con lo que centenares de 
familias quedarán, sin trabajo".

Esta mañana fue hallado 
(sin oreja) en el Sur de Italia

SUS PRIMERAS PALABRAS 
AL CARABINERO QUE LO 
ENCONTRO: “ SOY P A U L  
GETTY, CAPITAN; DEME UN 
CIGARRILLO.

E n tre  b e s o s  y  s o llo z o s

EL ENCDENTBO 
CON SU MADBE

ROMA, 15.— “Al fin acabó todo”. Con estas palabras, 
entre sollozos, Paul Getty III se lanzó entre los brazos de su 
madre, Gail Harris,mientrasœta besaba la cicatriz de su oreja 
amputada . “Parece que ahora vuelvo a la vida —decía la 
madre, sollozando tamlrién—, siempre tuve fé en tí” .

El encuentro entre madre e hijo 
tu v o  lugar en el cua rte l de 
carabineros de Lagonegro, adonde 
h a b ía  . s ido  conducido el joven 
Paul Getly, tras cinco meses y cuatro 
días de secuestro, liberado hoy y 
hallado por el coche^patrulla de los 
carabineros que conducía el capitán 
Elíseo, en una carretera próxima de 
esa localidad. Gail Harris salió de 
Roma, en un automóvil de la policía, 
poco después de la media noche, 
acudiendo a un aviso de los 
secuestradores, que le advirtieron que 
h a lla ría  a su h ijo  a unos 40 
kilómetros al sur de Roma.

G a il y sus acom pañantes, 
siguiendo las indicaciones recibidas, 
deambularon por carreteras vecinas. 
Desesperaban ya de que las noticias 
recibidas no fueran ciertas. Poco 
después de las 5|,30 de la mañana, tras

haber silo halado bI muchacho, fue 
transmitida por radio la noticia al 
au tom óvil que coriducía a Gail, 
dirigiéndose éste seguidamente al 
(Cuartel de Lagonegro. Examinado por 
un doctor, el joven Paul, de 17 años 
de edad, no ha mostrado, en 
p r i n c ip io ,  n in g ú n  signo de 
enfermedad, aunque se encuentra 
depauperado y en estado de gran 
debilidad.

Paul Getty tercero ha declarado 
que fue secuestrado en Roma, en la 
plaza de Farnese, en la madrugada del 
10 de julio. El joven acostumbraba a 
frecuentar la citada plaza, donde se 
reunía con h ipp ies y hallaba 
"proveedores" de drogas. El rescate 
pagado por la familia Getty ha sido 
de 2.835.000 dólares (168 millones 
de pesetas,aproximadamente)

V (Más información en página 12)
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PREMIO DE 2.500.000 PESETAS

07.785
PREMIO DE 1.500.000 PESETAS

44.288
PREMIO DE 500.000 PESETAS

65.498
PREMIO DE 150.000 PESETAS 
77.349, 51.782^ 18.959, 22.539

PREMIO DE 50.000 PESETAS 
Los números terminados en:

7.622, 9.492

APROXIMACIONES DE 65.000 PESETAS 
7.784 anterior y 7.786 posterior

APROXIMACIONES DE 30.000 PESETAS 
44.287 anterior y 44.289 posterior

APROXIMACIONES DE 15.250 PESETAS 
65.497 anterior y 65.499 posterior

Busque su suerte
Administración N." 13

Calvo Solelo 36-Tel. 235769
PREMIO DE 5.000 PESETAS 
Los números terminados en:

052, 078, 109 181, 206, 265, 324, 337, 353, 374, 374, 
375, 459, 486, 488, 507, 548, 578, 585, 613, 615, 615, 
678, 711, 758, 764, 816, 858, 879, 925 989.

Los números comprendidos entre:
7.701 al 7.800, excepto el número: 7.785

Los números comprendidos entre:
44.201 al 44.300, excepto el número: 44.288

Los números comprendidos entre:
65.401 al 65.500, excepto el número: 64.498

Los números terminados en: 85

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
Los números terminados en: 5

AVISO
Para la obtención del títu lo  de GRADUADO ESCOLAR, la 

U n ive rs idad  Laboral de Zaragoza impartirá un Curso de 
Preparación, que dará comienzo el próximo día 10 de enero de 
1974.

Podrán inscribirá , hasta un máximo de VEINTE plazas, los 
trabajadores que lo deseen o sus hijos con un mínimo de 16 años 
de edad. El plazo de inscripción finalizará el próximo día 19 de los 
corrientes.

Los interesados podrán formalizar su inscripción personalmente 
en la Universidad Laboral (Secretaría General), o  bien llamando' 
por teléfono al número 29-70-50.

nacional
EN BILBAO:

Doce establecimientos públicos,
CLAUSURADOS

•  LA PO LIC IA HA DETENIDO A 50 PERSONAS DE VIDA DUDOSA

BILBAO, 15 (Europa Press).— Nueve salas de fiestas y tres bares de 
Bilbao han sido cerrados durante los últitnos treinta días por la 
autoridad gubernativa, a causa de haber infringido diversas disposiciones 
sobre horarios, modalidad, permisos o higiene.

Las sanciones dispuestas han sido 
de entre loe dos y los seis meses de 
suspensión para salas de ñestas, lo 
que en algunos casos, puede suponer 
pérdidas de hasta medio millón de 
pesetas, y de un mes a los tres bares. 
Algunos de los establecimientos 
clausurados son muy conocidos en la 
capital vizcaína.

Por otra parte, la policía ha 
llevado a cabo en la zona de Las 
Córtes, la Laguna, San Francisco y 
otras una serie de detenciones, en

núm ero aproxim ado al medio 
centenar, de homlffes y mujeres de 
vida dudosa. Entre los detenidos, que 
fueron  sancionados y puestos a 
disposición de la autoridad judicial, 
figura un porcentaje muy elevado de 
extranjeros.

REDADA EN EL “BARRIO CHINO” 
DÉ SANTANDER: 25 MUJERES
d e t e n id a s

SANTANDER, 15. En la pasada

noche la brigada de Orden Público* 
la comisaria de Santander ha llevad! 
a cabo uns intensa “batida” en 
llamado “Barrio Chino” que ha dadn 
como fhito la detención de K 
m^'erM, de eUas cuatro extranjera 
-dos trancesas, una argentina y 
uruguaya. “

Asimismo, son ocho los bare* 
clausurados en donde estas mujere! 
actuaban. También han sido acusad™ 
ocho hombres, como proxeneta. 
Esta nueva redada llevada a c¿oen¿ 
capital forma parte de una campaña 
que la policía santanderina lleva a 
cabo en aquel barrio.

CUARTO ANIVERSARIO DE HONSEÑOR RALENZÜELA 
COMO OBISPO DE SESOVIA ____________

•  "REUNAMONOS EN ESTA EUCARISTIA SIN TRAGEDIA^ 
SIN  RENCORES Y SIN REVANCHAS"

S E G O V I A .  15  (Europa  
Press).— Ayer tuvo lugar en la 
Iglesia del Seminario Conciliar 
una misa-concelebrada en la que 
actuó de oficiante principal el 
obispo de la Diócesis, monseñor 
Palenzue la  Ve lazq uez ,  con\ 
ocasión de cumplirse el cuarto 
¡aniversario de su nombramiento^ 
como obispo de Segovia. El acto' 
ha sido organizado por la Vicaría 
del Clero y han concelebrado 
unos setenta sacerdotes, algunos 
de ellos lle^dos a la capital con 
este fin  desde una distancia de 
cien kilómetros. Asistió gran 
cantidad de fieles entre los que 
se  e n c o n t r a b a n  monjas .

.sacerdotes, religiosos y laicos.
En su alocución a los fieles, 

monseñor Palenzuela habló de la 
comisión de los fieles y de la 
unidad de la Iglesia, que el 
obispo asegura y se extendió en 
cons ide rac ion es  acerca del 
significado del obispo, “cuya 
tarea —dijo— no siempreresulta 
f á c i l  en es te  m u n d o  tan  
desquiciado por los conflictos, 
como .símbolo de paz y de 
unidad”.

“Este acto de hoy, señaló el. 
obispo, debe .ser reafirmación de 
la Eucaristía y de la unidad de la 
Iglesia,  y p o r  enc ima de  
ané cdo tas  añadió, debemos

MULTAS GUBERNATIVAS A'DOS 
INDUSTRIAS CARNICAS BARCELONESAS

B A R C E L O N A ,  1 5  
(E .u ro p a  P r e s s ) .— Por 
in fracción  del reglamento 
sanitario  de mataderos y 
almacenes frigoríficos y  las 
órdenes del Ministerio de la 
Gobernación de 23 de julio 
de 1945 y 6  de septiembre de

1965 se han impuesto multas 
de cien mil y cincuenta mil 
pesetas, respectivamente a dos 
e m p r e sa s  de industrias  
cárnicas radicadas en esta 
provincia, según una nota 
facilitada por el Gobierno 
Civil.

hacer un acto de re conciliación y 
de comunión. Reunámonos en 
esta Eucaristía sin tragedias, sin 
rencores, sin amarguras y sin 
revanchas, es decir, sólo en la 
paz y en la reconciliación. Me 
duele la propaganda insidiosa 
que -, se dirige contra la persona 

de Pablo VI, por grupos que se 
t i t u l a n  católicos pero no 
r o m a n o s .  Esa propaganda 
clandestina siembra la cizaña y el 
recelo entre los cristianos. Desde 
a q u í  rea f i r mo  mi  lealtad 
profunda a Pablo VI, a quien ¡te 
visto dos veces cara a cara No 
hubo ni hay ordenes secretas 
co m o  alguien se empeña en 
afirmar. Las únicas orientaciones 
i son aquellas que- manan del 
Concilio y del propio Vaticano, 
y q u e  se  p u b l i c a n  pan 
conocimiento de los fieles".

M ás ade lan te  el obispo 
insistió en su lealtad a Pablo VI, 
leyendo el mensaje que sobre h 
paz dirigirá el Papa al mundo 
dentro de unos días.

a  IN I PARTICIPARA EN LA 
EXPLOTACION DE BAUXITA EN BRASIL:

RIO DE JANEIRO, 15 (Efe).— La “Compañía Vale Do Río Doce” ha 
confirmado hoy la constitución de una empresa multinacional, —entre las 
cuales destaca el Instituto Nacional de Industria, de Emañar para la 
explotaci&i, industrialización y comercialización de la bauxita en la 
región amazónica.

Según la información, este grupo multinacional deberá —en su primer 
año de existencia— crear una planta industrial para la transformación de 
aluminio primario. De él participarán un total de nueve empresas: dos 
brasileñas y siete extranjeras, con un 51 por ciento del capital en manos 
de los pupos nacionales. „

La bauxita a ser explotada, está localizada en las proximidades del no 
Trombetas, en la regiói amazónica, distante 1 100 kilómetros del Puerto 
de Beíewi (Para). Sus reservas fueron descubiertas en 1967 por la Alean 
Aluminium LTD” y están estimadas en más de 500.000.000 de toneladas.

Él consorcio multinacional,- según un portavoz de la “Compañía Vale 
Do Rio Doce”, deberá invertir en la explotación del mineral cerca de 
120.000.000 dólares. . A partir ddpnjximo año deberá'aer construida una 
{danta industrial para la transformación del aluminio primario y despu% 
de tres años iniciarse su exportación, en principio con 1.000.000 de 
toneladas anuales. La meta del Gobierno brasileño es llegar a 1.980 con 
una exportación de 5.000.000 de toneladas por año.

Además del Instituto Nacional de Industria, de España, y “Alean 
Aluminium LTD” , participarán de esta empresa los siguientes pu{x)8 
extranjeros: Río Tinto, Zinc Corporation, de In^aterra, Norde Hydro 
A.S. y Aerdal Og Sundal Veik, de Nomega, Reynolds Metals Company, 
de Estados Unidos, y Billiton Internacional Metals, de Holanda.

MAflANA, RECITAL 
A BENEFICIO DE 
LOS FAMILIARES 
DE LAS V IC T IIS  
DE LAS FUENTES

Z A R A G O Z A ,  ' 5 
(ARAGON/exprés).- El Clu» 
Parroquial de La Iglesia 
Sanr Mateo del Barrio de U 
Fuentes ha organizado 0» 
recitales de música POP“ * 
aragonesa a beneficio de la 
familias de los trabajador» 
fa lle c idos  de la tMicien 
tragicamente incendiada.

Actuarán:
TIERRA HUMEIDA 
RAINAXER , „ „ , 0  J O S E  A N T O N IO  

LABORDETA
LA BULLONERÀ 
HERMINIO LA FOZ 
yCOLORES

El primero de los 
será el próximo dominjo |
16 a las 12 de la mañana ene
cine Dux. El otro ser 
.domingo día 23 a ^  „¡35 
tarde en el colegio 4® m N 
Carmelitas "B  Carmelo de 
calle de la Gasea.
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l\J plena "cam paña" de 
^  Navidad, con la fiebre 
^  del gasto por un lado y  

c o n  la s  r e s t r i c c i o n e s  
en erg éticas  (voluntarias o 
forzadas), por o tro , en plena 
p u es ta  en cuestión de ¡a 
cultura de! conojmo y  en 
m e d i o  de un a p are n te  
d es in te rés  de las grandes 
masas, las tensiones políticas  
y  sociáles se traducen en 
sucesos de diversa naturaleza, 
como en cualquier sociedad 
evolucionada. La próxim a 
semana será una de las más 
intensas y  recargadas desdg el 
punto de vista po lítico . Pero 
estes días pasados no han 
sido precisamente una balsa 
de aceite.

ÜKPIIONTO.KL 
“PROCESO 1.001*

UANOO todo el mundo pensaba que 
.  hasta finales de enero no se celebraría 

^  la vista del "proceso 1.001", de 
pronto se anuncia nada menos que para el 
próximo jueves día 20. Ante el Tribunal de 
Orden. P úb lico  comparecerán los diez 
acusados de c o n s t itu ir  la Cpmisión 
Coordinadora Nacional de las Comisiones 
Obreras. Elministeriofiscalsolicita penasde 
veinte años par'á Marcelino Camacho y . 
Eduardo Sabqrido, de diecinueve para 
Nicolás Sartorius y el padre García S^ve.de 
dieciocho para Fernando Soto y Juan 
Marcos y de doce años para los otro cuatro 
acusados, por presun tos dé lítos de 
asociación ilíc ita en grado de dirigentes.

Como suele ocurrir en estos casos, ios 
defensores solicitan la libre absolución de 
sus representados. Entre ios letrados figuran 
nombres tan prestigiosos como Joaquín 
Ruiz-Gimenez, Marcial Fernández Montes, 
Alfonso Cossio y José María Gil-Robles y 
Quiñones.

El.r.om G O  \  KL 
I.M ORME 1>K LA 
O .I.T .

SE queda uno como aturdido al ver esa 
tremenda gravedad de las penas,que 
pide el fiscal en violentísimo conl;raste 
con la libre absolución que solicitan los 

le trados defensores. Estoy hablandoen 
términos estrictamente políticos, ya que en 
el fondo jurídico de la cuestión no voy a 
entrar al menos por el momento.

Probablemente en el ánimo del fiscal pesa 
mucho la desnuda calificación penal que el 
Código atribuye a los presuntos hechos 
localizados hace año y medio en el 
noviciado de los padres oblatos de Pozuelo 
de Alarcón. Y probablemente en el ánimo 
de los defensores, pese mucho más la 
o p in ió n  de d iv e rs o s  organ ism os 
internacionales, como la 0 . I .T ..A  estos 
efectos es preciso recordar aquel famoso 
informe del grupo de estudios de la O.I.T. 
de 1969 sobre la situación laboraTy sindical 
en Eqiaña, grupo que visitó nuestro país a 
invitación del Gobierno español e informe 
que se publicó en todos los periódicos 
nacionales.

“ACTIVIDADES QDE 
EN OTROS PAISES...*’

N el punto 1.139 del referido informe 
se dice textua lm ente : "En esta 
materia de amnistía o indulto de

p o r  Pedro CALVO 
HERNANDO

sindicalistas -encarcelados, se plantea la 
cuestión fundamental de si puede haber un 
progreso im portan te  en la. evolución 
pacífica de la situación laboral y sindical en 
España, mientras el encarcelamiento u otras 
fo rm a s  de de tenc ión  sigan siendo 
reconocidas como sanción por actividades 
que en otros países serían consideradas 
como legítimas actividades sindicales de 
conformidad con los principios de la O.I.T. 
pero que, conforme a la legislación española, 
se consideran ilegales".

Y más adelante: "El Grupo de Estudios 
ha expresado al Gobierno español su 
op in ión decidida de que una generosa 
amnistía o indulto en favor de las personas 
encarceladas por actividades sindicales, 
c o n s titu ir ía  una de las contribuciones 
p rinc ip a les  para la creación de las

Salvado ese punto, es necesario meditar 
en la apreciable distancia que existe entre 
los principios de la O.I.T. y .la  legislación 
positiva española en ese concreto punto a 
que se refiere el informe. Es un tema muy 
vidrioso y delicado, pero no por ello debe 
soslayarse. Soy de la opinión de que los más 
arduos problemas son los-que con mayor 
maestfía deben ser atacados "por quien 
corresponda". Es muy fuerte esto deque lo 
que para unos son "actividades legítimas" 
para otros sean pura y simplemente delitos.

Por ú ltim o , la expectación ante el 
"proceso 1.001" es grande, como lo son las 
tensiones y las emociones que genera, y no 
sólo dentro del país, como estamos viendo. 
Nadie sensato tratará de negarlo, pues ello 
sería simplemente avestrucesco.

P ERO no se queda aquí la cosa. El 
Grupo de la O.I.T. va mucho más 
lejos. Veamos el texto literal ,e,íntegro 
del punto 1.141: "De todos modos, el 

Grupo de Estudio considera que una medida 
de amnistía o de indulto no resolvería 
d e fin itiv a m e n te  el problema, mientras 
continúen sujetas a la legislación penal 
actividades que, según los principios de la 

'O .I.T . constituyen actividades sindicales 
genuinas. Por consiguiente, sería muy de 
desear que cualquier medida de amnistía o 
de indultoy^ la reformada la legisla ció ni 
penal fuesen consideradas como medidas 
que se complementan recíprocamente".

Es p ú b lic o  y n o to r io  que estas 
recomendacionesdel informada la O.I.T. no 
han sido aceptadas. Aclaro que no estoy 
diciendo que deberían haberlo sido: me 
lim ito a constatar un hecho que está a la luz 
del día: que no han sido aceptadas.

La O.Í.T. tenía que referirse a lasdiversas 
organ izaciones obreras y sindicales 
clandestinas, entre las que se encuentran 
—com o to d o  el m undo sabe— las 
Com isiones O breras, cuya presunta 
pertenencia a las mismas es lo que ahora va a 
juzgarse en el "sumario 1.001"

JUZGAR AN LOS 
TRIBIjNAIJ'S

si bien en o tro  grado y con unas 
características muy distintas de cada uno 
con relación a los demás. Menciono, por 
ejemplo, el conflicto minero asturiano, la 
suspensión de los Círculos Doctrinales José 
Antonio, los debates, en las Cortes sobre la 
ley de Colegios profesionales, la denegación 
de la autoridad gubernativa para celebrar un 
acto conmemorativo en el XXV aniversario 
de la Declaración de los Derechos Humanos.

El conflicto de Hunosa se inscribe en la 
crónica tradicional de la inquieta minería 
astu riana . Y o siempre he dicho que 
d if íc ilm e n te  se puede comprender el 
problema minero sin estar en la mina. Por 
ello, es,preciso un redoblado esfuerzo de 
imaginación para hacerle frente.. Hay que 
imaginarse que está uno allá dentro para 
darse una idea muy aproximada de la 
extrema dureza de su trabajo, del grave 
peligro que supone para la vida y para la 
salud y de lo corta que suele ser la vida 
laboral del minero.

'Tengamos la humildad de reconocer que 
-pese a todas las dificultades que ustedes 
quieran— aquí arriba llevamos una plácida 
vida, si la comparamos con la que'llevan los 
mineros. Todas estás consideraciones —y 
muchas m ás- me parecen imprescindibles 
antes de lanzarse a cualquier juicio de valor 
o a cualquier decisión (quien tenga poder 
para ello).

POR supuesto, la ley aplicable no va a 
ser otra que la española vigente, que es 
el Código Pedal. Lo que no es 
obstáculo para que yo traiga aquí la anterior 

exposición de los puntos de vista del 
informe de la O.I.T. a la que España 
pertenece, puntos de vista desde luego 
com p artid os  po r otras organizaciones 
internacionales. También es muy posible 
que todo esto sea tenido en cuenta a la hora 
trascendental del juicio. Pero un elemental 
respeto a la dignidad ê independencia de los 
Tribunales españoles me impide erigirme en 
gratuito prejuzgador de un asunto en el que 
sólo ellos son competentes.

fllRÍ’.lJI^OS JOSE 
ANTO.MOjSIGMElCMK) 
DE I,A SI SPENSION

L m in is tro  secretario general del 
1  M o v im ie n to  ha d ispuesto la 
^  suspensión provisional de los Círculos 

Doctrinales José Antonio, amparándose en 
las facultades que le atribuye el Estatuto 
O rgánico del M o v im ie n to , en cuyo 
entramado organizativo se encuentran los 
mencionados Círculos. Diversas actividades 
-sobre todo los sucesos del pasado 25 de 
noviembre en Toledo-son consideradas por

el ministro como incursas en las causas de 
suspensión previstas en aquel Estatuto.

Yo creo que la significación política de 
esta suspensión hay que centrarla en el 
hecho de que se trata de unas organizaciones 
en las que se agrupan miles de hombres que 
se consideran depositarios de la ortodoxia 
falangista, y que se han venido distinguiendo 
po r una actitud nada receptiva a las 
inspiraciones oficiales. Por otra parte, estos

Círculos son más de setenta en toda España 
y llevan el nombre del fundador de Falange 
Española, nombre que siempre ha ocupado 
en el Régimen un puesto de honor. No es 
preciso derrochar agudeza para darse cuenta 
de que medidas como ésta -e n  cuya justicia 
o in ju s tic ia  no e n tro — acentúan el 
progresivo alejamiento de muchos sectores 
f  alang istas d e los ca m peo nato s o f  ic iales.

NO SE CONSULTO A
LOS COLEGIOS

— «------ ^  

AMVEKS\RIO.I*ARAl)OJA
Y DERECHOS

m S:

N los debates el proyecto de Ley de
V  Colegios profesionales no han estado
^  ausentes las tensiones políticas 

levantadas con ocasión de un primer texto 
gubernamental claramente influido por las 
c ircunstanc ias c o n flic t iv a s  por que 
atravesaban varios Colegios,especialmente el 
de Abogados de Madrid. El rechazo de las 
enmiendas a la totalidad es una práctica 
habitual en lostrabajosde las Comisionesde 
las Cortes. Está visto que sólo se devuelven 
al Gobierno los escasísimos proyectos que 
algunos procuradores consideran más 
progresivos que su propio pensamiento.

De todos modos, en esta ocasión es 
preciso reconocer la resonancia (con una 
lucida dotación) de las postuíis de aquellos 
que han lamentado la exclusión de los 
Colegios para la elaboración de un texto a 
ellos dirigido. Las críticas al Gobierno han 
sido numerosas con este motivo y eso 
s ie m p re  e je r c i ta  las  F a c u lta d e s  
Fiscalizadoras de los parlamentarios. En este 
sen tido , hay que destacar también la 
reciente presentación de una proposición de 
ley sobre incompatibilidades parlamentarias, 
suscrita por 54 procuradores y encabezada 
por José Martínez Emperador. Es de esperar 
que el Gobierno no oponga obstáculos para 
que  se tra m ite  no rm alm ente  esta 
proposición.

P O.R último, en relación con el XXV 
aniversario de la Declaración Universal 
de los Derechos Humanos, no deja de 
ser -pa rad ó jica  esa negativa de la 

A d m in is tra c ió n  para autorizar que se 
celebrase un acto organizado por el Club de 
Amigos de la UNESCO de Madrid. La 
paradoja está en que la Declaración dice 
textualmente en su artículo 20: 'Toda 
persona tiene derecho a la libertad de 
reunión y de asociación pacíficas".

Estos derechos fundamentales ya no 
pueden .„esperar más tiempo para un 
adecuado reconocimiento en nuestro país. 
Recientes palabras del Cardenal Jubany y 
más recientes todavía del Episcopado 
madrileño así nos lo recuerdan, poniéndolo 
en relación con la doctrina social cristiana. 
Así, pues, el Derecho Natural, la doctrina de 
la Iglesia, las declaraciones universales y 
regionales de cTerechos y, 'en general, la 
conciencia civilizada claman por que los 
derechos del hombre resplandezcan siempre 
y sean escrupulosamente respetados"

Para e llo  no bastan las buenas 
intenciones. Se necesitan leyes claras y 
terminantes, así como su sincera y completa 
a p lic a c ió n  de todos: gobernantes y 
gobernados.
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CRONICAS DE MAR A MAR ¡as vísperas
I OS cuarenta millones de pesetas 

. que solicitaba el Gobierno como 
^ c r é d i t o  ex traordinario  para 

revisar las instalaciones de gas natural 
d e  Barcelona se han  q u e d a d o  
d e s h i n c h a d o s ,  sin gas, sóbrelos: 

escañosparlamentarios de ¡a Comisión 
de Presupuestos.

I A  culpa ha sido del señor 
■ .presidente de las Cortes, o del 
^  señor oficial mayor, o dé quien, 

en definitiva, lleve el régimen interior 
del palacio de las Cortes Españolas 
Para hablas- del gas natural -co n  sus 
ecos explosivos y  su aire futurista, casi 
de ciencia-ficción- se ha citado a los 
señores procuradores de la comisión de 
presupuestos en la sala de comisiones 
del piso primero', la del pasillo de la 
izquierda, con la alfombra roja y  la 
campanilla presidencial con badajo del 
Vaticano I. Es una sala que tiene-como 
embalsamado el siglo XIX. A llí se 
di sc u t i ó ,  por ejemplo, le ley de 
libertad religiosa. A llí nació la ley de- 
Secretos Oficiales.Para unaypara otra, 
el marco, los cuadros y  los cortinajes, 
eran adecuados.  Podía asomarse, 
descolgándose del cuadro del pasillo, 
don  E m i l i o  Caste lar  y  sentarse 

parsimoniosamente- en uno de lös 
bancos isabeHhos de la sala, sin que el 
procurador enmendante entrecortase 
su palabra con la más leve pausa de 
asombro. El ambiente y  el tema 
encajaban. Es cierto que se ha querifio 
dar modernidad al entorno y  que el 
retrato de don Julián Besteiroi-. el

p r e s i d e n t e  de las  constituyentes 
republicanas, que antes contemplaba 

en d  recodo del pasillo las letras 
gigantescas de metal dorado que dicen 
"caja” ha ganado puestos frente a h  
comisión 1 acaso para dejar espacio a 
la efigie de don Santiago Alba, que 
también presidió las Cortes, y  de cuya 
barbita afilada y  agudja nos habíamos 
olvidado. No ha sido suficiente. La sala 
1 s i g u e  r e z u m a n d o  nostalgias  
decimonónicas y  exige millones de 
r e a l e s  p a r a  u n  i n v e n t o  tan  
estremecedor y , al parecer, diabólico 
como el gas natural de Barcelona, es 
un tremendo, error psicológico. Los 
mazazos dialécticos que, entre las seis 
y  las siete d e h  tarde del jueves, 
dejaron caer sobre la bruñida madera 
de los históricos escaños los señores 
Puíg M a e s t r o - A m a d o  y  Fugardo 
r e s u l t a b a n  de v a s ta d o r e s .  L o s  
inteligentes esfuerzos del señor Benzo 
Mestre para modernizar el ambiente y  
empujar la bombona de gas, quedaban 
a d o r m e c i d o s  en tre  los cortinajes 
vetustos. Otra cosa habría sido en la 
planta de arriba. En la sala grande, con 
cristales delgados, plmtás.: v e r ^ s  .y:, 

' ’̂ f f t ’^áe íó tt- 'a ^ 'ého rro iiííiiÉ i^a íg^  
jis ^ J u ] lj ir i^ a  , 'y tecnocràtica.

encajaba el gas natural. En la sala de 
don Emilio Castelar, no.

R e s u l t a n d o .elproyecto de ley
h a  s i d o  r e c h a z a d o  p o r  
insuficiencia mitral de votos. 

Veinticuatro señores procuradores han 
dicho que sí al Gobierno y  cuatro han 
dicho que no. Pero se necesitaba la 
mayoría.absoluta de los componentes 
de hC om iáón  de Presupuestos para, 
cumplir este precepto reglamentario 
-cuatro  quiñones son pocos decían en 
“La venganza de don M endo"— 
veinticuatro votos no bastan. Acaso no  
es ju s to . No lo sé, ciertamente. Pero 
-aquellos polvos de consternación y  de 
rabia que produjeron las explosiones 
de gas de Barcelona han traído estos 
lodos del rechazo parlamentario.

procuradores consultaban el reloj 
porque tenían que estar en siete sitios 
a la vez. Estas vísperas del descanso 
navideño, apacible y  a media lu ^  están 
resultando taquicárdicas y  ajetreadas. 
La semana que viene, pleno de Cortes. Y  
m ás ju n ta s ,  y  más consejos. Estas 
semanas prenavideñals están recargadas 
de trabajos políticos, de fórmulas 
económicas, de gestiones difíciles, de 
iífcértidumbres y  de esperanza

i s t i . ••TAi

TENTRAS, en la planta superior,- 
j W I  los señores ponentes de la Ley  

Colegios Profesionales se 
inclinaban mirando al suelo a  Ja 
búsqueda de los colegios profesionales 
sindicales que se habían perdido entre 
los pliegos de las enmiendas. Por fin  

. . los encontraron. Los discursos eran tan 
»•iíílianíess cómo de costumbre, pero un 

poc,Q, ffiás, cor tos .  L o s  señores

(^ A S I  en las vísperas de dá 
N o c h e b u e n a  consumirá  en 

^  Madrid diez horas de trescientos 
minutos cada una, Mister Kissinger. Esa 
súbita esperanza del mundo, no viene a 
informar de los <acuerdosdehNATO 
—que ello no es misión suya, sino de 
uno de los dtectores generales de la 
organización- que está ya aterrizando 
en Barajas. La visita de Kissinger 
tiene: mucho más calado. Tanto, 
como uno de esos petroleros gigantes 
que siguen todavía - y  ya por muy 
poco tiem p o - dando la vuelta por el 
cabo de Buena Esperanza. Que ella -la 
buena esperanza- ilumine, en las calles 
na v ide ñas  en sem ipenum bra , el 
corazón de los españoles.

Las enfermeras vizcaínas

Quique

ihDSEJEOaJRRA 
PASAR. ¡>E LOS

NOVENTA,úOíASi

PIDEN REMUNERAQON 
PARA LAS
AtUMNAS DE A. T. S.

•  Y QUE SE FA C IL IT E  EL TRABAJO A US 
ENFERMERAS CASADAS MEDIANTE UNA 
REDUCCION DE HORARIOS

BILBAO, 15 (Europa Press).— Las representantes del Colegio Ofiaal 
de Enfermeras y de Asistentes Técnicos Sanitarios de Vizcaya han 

hecho pública la siguiente declaración en relación con el nuevo 

proyecto de plan de estudios que al parecer se está elaborando l 
dicha profesión

“ No estamos de acuerdo con 
este proyecto que prevé se 
in t e g r e n  en fo r m a c ió n  
profesional de primer grado, las 
actuales auxiliares y que se 
cursen dos años de enfermería 
básica, segundo grado, para 
r e a l i z a r  un  c u r s o  de 
especialización en el tercer grado 
de fo rm a c ió n  p ro fe s io n a l. 
Consideramos que esto supone la 
infravaloración de la carrera de 
enfermera, ya que en lugar de 
elevarla a nivel universitario, que 
es lo que se pretende, pasaría a 
formación profesional con el 
consiguiente detrimento para 
nuestra va lo ra c ión  a nivel 
internacional” .

Estas enfermeras vizcaínas 
' r e a l i z a n  las s ig u ie n te s  
propuestas:

Debería crearse unj 
escuela en la Faculbo 
de Medicina cosa 

llevam os persiguiendo ceso 
hace muchos años.

Podría facilitarse .  
trabajo a las 
casadas mediante 

reducción de horario.

la!

O Habría que aumentar 
las plazas de alumnado 
e x is te n te s  en las 

escuelas de enfermeras de 
Bilbao

Gratificación para 
estudiantes de A.w-
Zjue actualmente

perciben emolumentos por 
trabajo ampliándose 'oolo*® * 
t u  r n o  l a b o r a l ,  P ,

Bilbao, que en much« cl'ij 
particulares de esta 
p o rc e n ta je  de 
titulares no llega al lO,?« coacu b rié n do se  el_resto 
personal auxiliar.
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n a tio n a l
editorial de //ECONOMIA INDUSTRIAL//

NI ESCASEZ

LA CR IS IS  ENERGETICA ES UN FENOMENO 
DE CRECIMIENTO Y DESAJUSTE

M A D R ID ,  15. (Cifra).— A pesar del 
problema del petróleo no puede decirse que 
exista una situación de penuria real de energía, 
afirma en un editorial la revista del Ministerio 
de Industria “Economía Industrial”.

“No cabe admitir la idea de escasez o 
penuria”, afirma la citada publicación, y añade: 
“Existen aún muchas alternativas que hacen 
posible afirmar que la crisis energética es un 
fenómeno de crecimiento y desajuste más que 
una situación de panaria real”.

Señala más ade lante  que  no parece 
desácertado af irmar,  que  en la actual 
coyuntura, es más h realista hablar del problema 
del petróleo que -de la crisis de energía, aún 
admitiendo que el preciado oro negro significa 
mucho dentro del sector energético ”.

Destaca no obstante, que la realidad presente 
exige la necesidad de promover desde ahora 
profundos- cambios' en la estructura energética 
de los abastecimientos, que permitan poner en 
explotación aquellos recursos de los que se 
disponga en volumen suficiente, a escala de 
futuro.

“De forma inmediata —dice al respecto— el 
carbón y la energía nuclear deben contribuir 
muy fundamentalmente a aliviar la propprcion 
de energía consumida en forma de productos 
petrolíferos”.

Subraya por otra parte que quedan ademas 
otras fuentes de energía que todavía no han 
sido objeto de explotación y que pueden 
representar un potencial considerable ; dentro 
de ellas cabe incluir las pizarras bituminosas, la 
energía geotérmica, la energía solar, los 
minerales radiactivos, aparte del uranio y los 
isótopos del hidrógeno y otros núcleos ligeros, a 
través de la reacción nuclear de fusión”.

El editorial llama la atención sobre el 
derroche de energía que en muchos aspectos 
continúa, aunque en menor medida que en el 
pasado. Entre los ejemplos de e^té gasto 
excesivo cita: él deficiente aislamiento término 
de los edificios,'el bajo rendimiento de los 
aparatos  c o n s u m id o r e s  de energía —en 
particular, el motor de combustión interna que 
utiliza el carburante con un rendimiento medio 
in ferior al 20 por 1 0 0 -  y la deficiente 
regulación de las instalaciones de combustión.

REGRESO DE KUWAIT EL PRESIDENTE 
DE REPESA Y ENTASA--'•.fi-' CUI ov.v:: íííu í'íoí'. ©b om,

OPTIMISTAS
IMPBESIONES

MADRID, 15 (Europa Press).- En la madrugada de ayer regresó a 
M ridprocedente de Kuwait, e l presidente do las sociedades REPESA 
1 ENTASA, don LuisAbenza, quien ha mantenido conversaciones con 
wtoridades kuw aitíes acerca de ios ^m inistros de petróleo a España.

La impresión recogida en estas reuniones -terceras que se celebran en el 
tdrminofde pn m es- es optimista, por lo  que no se cree puedan 
originarse difícultadés en los próximos meses.

Junto con phseñorAbenza han pstado en K uw ait un repreguntante 
JePetronoryotró de R ío G ulf ida Petróleos dado que estas refinerías x  
abastecen principalm ente con crudos procedentes de mina de Abm adi 
(Kuw&t)

Por otra parte, en medios petrolíferos de M adrid se ha indicado a 
"Europa. Press" que las reservas actuales de fuel-o il (producto quB más 
preocupa dada su m ayor incidencia sobre un serie de sectores básicos) 
se encuentra prácticamente a! mismo nivel que a mediados del pasado 
ijies de jic tu b re , y  ello pese a que se está consumiendo de manera 
ioiportante en centrales térmicas dado e l bajo nivel de reservas 
hidráulicas.

LOS MIL
TRABAJADORES DE 
LAS obras-’DE-LA 
ESTACION SE 
CHAMARTIH/ 
DESPEDIDOS

(X )L O C A C IO N E S

OFRECESE geñorHa «studUilife 
p n  cuidu- niños, de 5,30 •  9,3() 
deis Urde.Teléfono 250 270.

VENDEDORES/AS a sueldo 
para venta l ib ro s , precisa 
Wontaner y Sirtión y Uteha, en 
Zaragoza,' Huesca, Teruel y 
pnas importantes. Capaces de 
'Ormar equipos vendedores, 
O'spuestos a viajar, cultura y 
Parsonalidad. Posibilidad ascenso, 
sueldo, pagas extraordinarias, 
comisiones-, p rim as venta , 
seguridad s o c ia l.^v ic ió  m ilitar 
C u m p lid o . E s c r ib a n  con 
herencias a San Vicente Paúl, 7 
dupdo.

ATRACO AL BANCO 
ATLANTICO

EL FISCAL SOLICITA

M A D R ID , 15 (Europa 
Press).'— La dirección de la 
empresa constructora de la 
e s ta c ió n  fe rro v ia r ia  de 
C ha m a rtin  —“ HYDEA"—, 
despidió hoy a todos los 
trabajadores de su plantilla 
—unos m il—, los cuales 
habían iniciado un paro el 
pasado martes dia 12 , por la 
mañana. También la empresa 
“ JO T S A ” , que construye 
unas v iv ie n d a s  en las 
inmediaciones de la estación, 
ha  d e s p e d i d o  a l os  
trabajadores —unos 500— por 
el mismo motivo;

“ H Y D E A ” , que está 
constituida por las empresas 
“ H u a rte ”  y “ Dragados y 
C,o n s t r u  c c io n e s ’ ’ , ha 
comunicado a sus despedidos 
que tienen de plazo hasta el 
próximo martes día 18 para 
solicitar el reingreso.

Según manifestaciones de 
trabajadores de “ JOTSA” , el 
paro se debió a una protesta 
por la forma de las nóminas 
—que habían elevado a las 
autoridades laborales— y el 
convenio colectivo provincial 
de la construcción de Madrid. 
A f ir m a n  que de d ich o  
c o n v e n io ,  f i rm a d o  en 
noviemipre, sólo conocen una 
reducc ión  de la jornada 
laboré de 45 a 44 horas, con 
lo que no están conformes.

MADRID, 15 (Europa Press).- Con relación al sumario, penal 
que se sigue por el atraco perpetrado al Banco Atlántico el pasado 
30 de marzo, el fiscal ha solicitado la realización de nuevas pruebas, 
por lo  que las actuaciones, que ya se encontraban en la Audiencia 
Provincial, han de ser devueltas al Juzgado de Instrucción número 
33 de Madrid.

Como se informó el juzgado de Orden Público instruye otro 
sumario por el supuesto delito de tenencia ilícita de armas én 
relación con los mismos hechos.

ESTRENOS PARA 
LA P R O X I M A  S E M A N A

(MAYORES 
DE 18 AÑOS)

AQUI NO HAY LIMfTES PARA lA  VELOCDAO, PARA U  
ACCION..., PARA LAS EMOCIONES

IHMIDIHHIECBN
NMHttOGOONCUrá OEANJABOH

. »wpiiiaultfl*riMOCA<N«PÍ»ooucim>»j«ouww»XOIACUrfAIWOH*<

V IC T O R IA
UNA OBRA MAESTRA DEL CINE DE 

HOY, FIRMADA POR UN GRAN 
REALIZADOR

H erm an o ,
¿donde e s tá  

e l runo?

aOthCatuï-FoxpiœnCaUnsinducoiiinROBERnfMUUeM 
•m  OnBt'anUrAHAGEN-OWUMUI.DNJR

MjddhyAlÿfefiDrROeERrMUUJBNI 
e<«ittr«ccaU»1t«iWSIR!t(M-[Muchr̂ â  ̂ OMS 
SâMelWHUSTinDN basailoCTSuprepiiMMla 
MMMlUBnYeOlOSMRH-OOUN PorOtUOE

(MAYORES DE 18 AÑOS)

LEA
SIEMPRE expres

NUNCA LE 
DEFRAUDARA
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.FERIATECNICA INTERNACIONAL'DE LA MAQUINARIA ABRICOLA
30 de marzo a 7 de abril de 1974
ZARA60ZA (España)

FIMAi74
LONJA DE CONTRATACION DE LA MECANIZACION AGRARIA

6. Conferencia Internacional de Mecanización A g ra r ia ^ ^  
4,5  y 6 cié «ibril de 1974 '
Orgoiii^cTdü |)or In
ASO CIAG bN NACIONAL DE INGENIEROS AGRONOMOS 
y la colaboración del
CENTRO DE INVESTIGACION Y  DESARROLLO AGRARIO DEL EBRO

TEMA GENERAL:
MECANIZACION DE LP S  CULTIVOS HORTICOLAS
ASPECTOS TECNICOS Y ECONOMICOS

Para participw «n asía Conferancia as raQuisito indispettsable la tnscrípckxi previa

OFICINAS: Palacio Ferial ZARA60ZA (España)

GALERIAS de ARTE
SALA NAHARRO

(Plaza La Justlííla)

MANIFESTACION, 9

SALA N ’ART

DIRECCION NAHARRO 
Manifestación, 9 

EN BREVE

O A S E D A S :

SALA LIBROS

FUENCLARA,2

el pintor egipcio

AHMED N. NAVAR:
Del 15 af 27 de d ic iem bre

GALERIA
BLANCO

EXPONE
VICENTE M IR A JE S

P O N ¿ A N O , 8

A TEN A S

EXPONE fQUIPO REALIDAD;

«CIBALO EN SU CASA
u iU lo N se agota frecuentemente en 

muchos sectores de la Ciudad

SUSCRIBASE Y  LO RECIB IRA  
EN S U C A S A C A D A T A R D E

sii domicüado e n .................................. . calle.......... ......... ........

: ......................................... n ú m . .................. se suscribe por un

trbnestre prorrogable al diario “ARAGONIexprés"

E  Predo por trimestre: 360 pesetas.
Env(e este Boletín a Marcial, 2 - Zaraaoza

CONFLICTO de BUNOSA

"EUminor a los 
especuladores"

Declaraciones de la Unión Central de 
Trabajadores y Técnicos del Combustible

MADRID, 15 (Eiirópa Press).- La Unión Central de Trabajadores 
y Técnicos del Sindicato Nacional del Combustible ha celebrado 
sesiones de trabajo para debatir las medidas políticas de precios, 
rentas, gasto publico y fiscal. Y en sesiones especiales ha 
examinado la anormalidad laboral localizada en las minas asturianas 
de “ Hunosa”  formulando las siguientes declaraciones: *

“ Primera.- En orden a las 
medidas coyunturales de política 
e c o n ó m ic a ,  los d irigen tes 
sindicales estiilian como deber 
indedinable de chañóles, que es 
preciso poner en juego todo el 
dispositivo que sea-necesario para 
elim inar radicalm ente a los 
especu ladores y a quienes 
pretenden hacer inviableslosfines 
que se persiguen y a los qu.e con 
i n c a l i f i c a b l e  c o n d u c t a  
contribuyen a un alza en los

Erecios, con meno^recio de la 
onradez y honestidad ciudadana 
y de la masa trabajadora.

Segunda.- Al abordar el 
problema confictivo en las minas 
de Hunosa, declaramos que es 
prem isa fundamental para la 
m i s i ó n  q u e  t e n e m o s  
encomendada por el cuerpo 
e lec to ra l sindical, reafirmar 
nuestra auténtica répresentativi- 
dad como expresión libre y 
voluntaria de los trabajadores y 
que asumimos, a virtud de este 
mandato, el indeclinable deber 
para la conquista de las justas 
reivindicaciones sociales.

Tercera.- Asimismo, invocamos 
^ e ,  proclamado como princmio 
fundamental el derecho a trab^ar 
no ha de perturbarse este deredio 
y que debe protegerse con b 
fuerza de la ley para que aqud 
principio fundamental tenga pleno 
contenido y eficacia.

C u a r t a . -  Que debemos, 
dep lo ra r, y deploramos, la.f 
conducta de quienes, ausentes d# 
toda sensibilidad social, han 
desencadenado la situación® 
conflictiva a una grave situación, 
precisamente, cuando se acentiía' 
el esfuerzo solidario de todos los 
esp añ o les  ante la especial 
coyuntura energética que afecta al 
mundo occidental, y por ende a 
nuestro pms”.

Elecciones del Colegio de Abogados de Madrid

PBOGBAMAS de PEDBOl 
y BDIZ - GIMENEZ

MADRID, 15 (“ Europa Press” ).— Ante las próximas elecciones del 
Colegio de Abogados de Madrid, que tendrán lugar el miércoles 19, las 
dos candidaturas completas —encabezadas por don Antonio Pedrol y 
don Joaquín Ruíz-Jiménez—bandado a conocer sus respectivos programas.

d ía  con o tros 
distintas materias.

profesionales de ¡

El programa de la candidaturá 
encabezada por don Antonio Pedrol 
contiene los siguientes puntos:

• Un Colegio de .Abogados para 
los abogados. Una junta de 

gobierno con fideUdad exclusiva a la 
Abogacía. Un programa para una 

Abogacía mejor.

AM R eform a sustancial de la 
organización del Colegio para 

darle eficacia actuativa.

A  Mejoramiento y ampKación de 
la previsión y def servicio 

m édico, garantizando también la 
asistencia de los jubilados.

• La defensa de oficio debe ser 
remunerada sin cicatería por la 

Administración.

' pa
monopolio de intervención en 

cualquiera actividad jurídica, con la 
consiguiente y sustancial ampbación 
del campo profesión^, así como en 
las secretarías de los consejos de 
Administración.

Jiménez propugna el siguiente 
programa electoral:

Vigorizar la consideración y 
^  respeto  social debido a la 

p ro fesión . La Abogacía ha de 
m a n t e n e r  Tos p rin c ip io s  de 
independencia, de igualdad de la toga 
frente a cualquier discriminación é 
ingerencia que pueda producirse.

• Conseguir una estabilidad 
p ro fesional. La seguridad 

económica del abogado ha de ser 
aproniante objetivo de la junta de 

gobierno.

La corporación debe exigir con 
energía el respeto debido al 

secreto profesional y garantizar su 
efectividad. Igualmente es necesario 
regular y fomentar la colaboración 
que el abogado ha de mantener hoy

• La retribución del tumo de 
oficio deberá ser regulada de 

■ acuerdo con lo que los colegio!, a 
t r a v é s  de  sus  órganos de 

representación y corisulta estinien 
mas adecuado.

Democratización de la vida 
colegial: el planteamiento y 

solución de cada problema deben set 
tratados de acuerdo con la voluntad 
expresa de los colegiados. Para eEoee 
rev ita lizarían  las comisiones ya 
ex isten tes y o tras qué fueran 
propinadas por los colegiados como 
podrían ser la leóslativa, la de cargaa 
liscídes, la de formación y ayuda 
profesional y la de protección de lo( 
derechos de la persona.

• G aran tía  de la necesaria 
independencia en el ejerció» 

profesional. Se reivindica la maa 
amplia libertad de expresión y critica 

del abogado.

Creación comisiones
trabajo para la realización del 

punto anterior.

El Colegio defenderá la 
d i g n i d a d ,  l i b e r t a d  e 

i n d e p e n d e n c i a  de todos sus 
colegiados, donde quiera que estos 
trabajen.

A  En el exterior de la profesión, 
defender sin inhibiciones pero 

sin estridencias el estado de derecho 
y los derechos humanos,  sin 
dependencia de grupos políticos.

Por su parte, la candidatura que 
encabeza don Joa qu ín  Ruiz -

CONSORCIO

Se TRABAJA o TOPE
VIGO, 15 (Cifra).- Don Joaquín García Richer ha 

director general del “ Consorcio Industrial de Miflo, S.A. pof 
accionistas reunidos en consejo, según una información que pu 
hoy el diario local “ Faro de Vigo” . j  ,i,.airf«del

El señor García Richer, economista, es teniente de alcaioe 
ayuntamiento de Vigo.

Los accionistas, que celebrarán una asamblea el ..¡o",
para continuar afrontando los problemas del Con» v ^  
consideran que la desaparición del director-gerente ^ei »» 
portugués doctor Calvet, el cual dejó un descubrierto d 
millones de pesetas, supone la renuncia por éde ,i >n U

Las máquinas del “ Con»rcio Industrial do MinOj > y, 
que prestan servicio sesenta y ocho productores,trapajan a R

.......................... idad llegan pedidos de diversas ciu a
________________________ el Real Madrid, ha encargado calendan j
a dicho consorcio, y se mantienen contactos con el CluDO

que en rñuestra de solidaridad 
españolas. Concretamente

Barcelona en el mismo sentido.
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Zaragoza viva

JUZGADO DE GUABDIA

K  UN BESO EN LA  CALLE
..... '  ̂............ ....  .....

a UE cortín se hace el ratete junto a t í ,  Julito. Las horas se 
vuelven minutos, precioso. Acabamos de vernos y ya tenemos 
que decirnos adiós, iqué rabia!

-Eso mismo iba a decirte yo, mi amor. Tres horas juntos que se 
pasan y duran menos que tres minutos, Pilar.

-Eso debe ser que nos queremos, Julio.
_  ¡Qué triste tiene que ser la vida sin amor! Esto de marcharnos 

uno por cada lado y decirnos hasta mañana, es lo peor.
-Pero estamos solteros, t 6 tienes tu casa, yo la m ía, y debe de 

ser así.
—P ero algún día nos casaremos y entonces...
-Entonces no nos diremos adiós. Siempre juntos, juntos...
-Pero yo tendré que ir a mi trabajo y tú te quedarás en casa con 

los niños.
—3ueno, pero si me quedo con los niños ya será como quedarme 

contigo.En cambio ahora nos decimos adiós y como no soñemos el 
uno con el otro...

-Desde el momento que dos personas se aman, debiera estar 
prohibido decirse adiós.

—Cielo, dame el beso y'hasta mañana.
-Espera un poco más.
-Es que mamá me tiene dicho que no llegue a casa después de 

las nueve y ya son las ocho y media, cariño mío. ¡Qué lata de
reloj! , ,  . . j  I

-E lla ya se hará cargo. También fue novia de tu padre alguna
vez.

-Ju lio , amor, dame el beso, chato, y cuando llegues a casa me 
llamas por teléfono para saber si has llegado bien.

—De acuerdo. Te lo daré.
—Hoy ipe toca en esta mejillita.
-Pues tómalo, y duerme feliz con él.
-  ¡Qué rico me ha sabido!
-¿Lo  repetimos?.,
-N o. Mañana será otro día.
-M ira, Pilines. Vienen dos señores hacia nosotros.
-Te querrán preguntar por alguna cglle o por la hora que es.
-Me parece que no es eso.
-¿Entonces?
-Me da en la nariz que nos han visto darnos el beso.
—¿Y es que eso está prohibido? Todo el mundo se besa en la 

calle y no pasa nada. /
-N o  sé, no sé. Pero me parece que vienen por lo del beso.
-  ¡Qué tontería! También ellos habrán besado a sus esposas v a 

sus novia alguna vez.
-Pero a lo mejor lo hicieron en casa o en un portal y no en la calle.

—Un beso es un beso, se dé  donde se dé. Y más si es un beso de 
amor, como el nuestro.

-Ahora lo comprobaremos.
Julio, de 24 años., estudiante de carrera universitaria y soltero, ha 

llegado hasta nosotros para lamentarse de lo que, estando con su 
novia, le aconteció hace unos días en nuestra ciudad.

Se encontraba con ella, sobre las 20,30 horas, en una calle 
céntrica de Zaragoza, donde iban a separarse para dirigirse cada 
cual a su domicilio. Como tienen por costumbre, Julio dió a su 
novia un beso en la mejilla y anda, anda la que se armó. Parece ser 
que se les acercaron dos agentes, les pidieron la documentación, 
que Julio exhibió y no así su novia, por no llevarla consigo. La 
pareja de enamorados propuso a la pareja de agentes ir al domicilio 
de la muchacha, pero, por lo que fuera, estos no accedieron, 
llevándolos a la Comisaría.

'f'es por esto por lo que Julio no sale de su asombro, pues dice 
no comprender que el dar un beso en la mejilla a su novia, aunque 
sea en plena calle, sea atentatorio a la moral y biienas costumbres, 
cuándo y siempre, según él, "tantas cosas peores-se veíi por las 
calles...". Así han quedado las cosas. Veremos a ver qué opina 
sobre este asunto el señor juez cuando se vea el juicio.

EXPRES/003

N D IF IIÍi fle im iD ID  7 3 -7 Í
LAS FUENTES.- La mayoría de las familias que viven en el barrio de 

Las Fuentes son obreras. En muchos casos trabaja el padre y  la madre por 
la necesidad de llevar un doble jornal a casa; y  muchas más mujeres lo 
harían si tuviesen un lugar donde poder dejar sus hijos. En el barrio de 
Las Fuentes no hay gUarderias. Grave problema. Las cuatro parroquias 
del sector asi lo han comprendido y  están trabajando por hacer posible 
i*na fardería interparroquial. La Caja de Ahorros de la Inmaculada les 
brindó unos bajos y  la Junta pro Campaña de Navidad ha colaborado con 
150.000 ptas. para amueblar las salas. En la actualidad está a punto de ser 
inaugurada oficialmmte esta guardería en la CjSalvador Minguijón y  
alberga a 40 niños de 2 a 4  años. Cuidan de ella las Religiosas Esclavas del 
Sagrado Corazón. Es una inñtadón a participar en la Campaña de Navidad 
<Le éste año. Otros niños esperan..

lea  to d as
LAS TARDES

I B ä i NUNCA LE 
DECEPCIONARA

EMILIO JOSE
E N  Z A R A G O Z A

“Me haría MUCHA ILUSION 
IR a EUROVISION“

‘ PEIIII1 0 1  
ODSTII LIS 
HCIOIES 

FESmiMS.

IISHHIIIie
BD los poêlas

M ILIO  José ha llegado esta mañana desde Barcelona, para 
4 dar, en sesiones de tarde y  noche, un recital en Parsifal, 
•ál Estaba previsto que ayer por la tarde, Emilio José firmara 

discos en un importante establecimiento de Zaragoza y que, a 
última hora de la noche, fuera por Parsifal con la intención de ver 
la sala, retocar las luces, etc.

No fue así; ayer por la noche, Emilio José estaba en los estudios de 
grabación de su casa discogràfica a efecto de dar los últimos 
retoques a varias grabaciones que van a aparecer al mercado.

' Nos costó mucho el localizar a Emilio José, en esa marabunta 
que supone una casa discogràfica. Por fin , pudimos hablar 
telefónicamente con él, para dárselo en primicia a todos los lectores 
de "ARAGON/exprés"

-¿Cómo es la canción que tú 
interpretas?

-Me gusta un estilo de canción 
medio folk, pero un folklore 
basado en el flamenco, con cierto 
sabor andaluz. Quiero ser un 
canto-autor con personalidad. Me 
gusta inspirarme en los poetas 
andaluces.

-¿Qué supuso para ti el ganar 
el Festival de Benidorm ?

-Siempre que se gana un 
festival es algo importante, 
máximo si tiene un cierto nombre 
como el de Benidorm. Supone, 
además, un empujón que ayuda a 
que el público te conozca, 
escuche tus discos. Sin el festival 
el público igual llega a conocerte, 
pero de una manera más lenta, 
pues debes entrar en él a través de 
los discos.

-¿Por qué llevaste a Benidorm

“Soledad” que ya la tenias hecha 
anteriormente?

- E n  e f e c t o ,  y o  tenia  
"Soledad” hecha antes de ir a 
Benidorm. A mí no me gusta 
hacer una canción para un 
festival, no me gustan las 
canciones festivaleras. Yo voy 
haciendo canciones sobre los 
temas que más me apasionan y si 
llega el momento escojo una y  es 
con la que me presento a un 
determinado espectáculo.

-Emilio José, ¿qué tal tus 
temas navideños?

-Bueno, yo hice una canción, 
un tema navideño, que se titula 
"Dios quiera que venga pronto”, 
acordándome de todas aquellas 
personas que tienen un ser 
querido lejos de ellos y en estos 
días de Navidad les gustaría estar 

■ juntos. Entonces con ésta podía

llenar la cara de un disco 
pequeño, pero debía componer 
otro tema navideño, o un 
villancico para la otra cara.

-De todos tus temas, ¿cuál es 
tu preferido?

-  "Campo herido ”.
-Compositor o cantante. ¿Con

qué te quedas?
-Con las dos cosas. Pueden 

simultanearse perfectamente, asi 
qUe lo dejaremos al 50 por 100.

~ ^ o r  qué le cantas a Picasso?
-Porque lo admiraba mucho; 

es un homenaje de su tierra; 
Picasso era un andaluz genial.

-¿Por qué tanto tiempo para 
presentarte en Madrid?

-Porque quería presentarme 
con temas nuevos y  el hacerlos 
lleva su tiempo.

-  ¿Proyectos \ inmediatos?..
- A h o r a  tengo bastante

trabajo. Voy a ir a distintos países 
■de Europa. Tengo que grabar para 
la Televisión portuguesa, y yá con 
unas miras más lejanas quiero dar 
el salto y plantarme en América.

-¿No entra en tus cálculos el 
acudir a Eurovisión?

-Si;  claro; me haría mucha 
ilusión, pero no me han elegido 
de momento.

Según me dice, tiene que 
volver a grabar; los técnicos ya lo 
tienen todo a punto. El tiene a 
punto su voz. Hoy podrán 
comprobarlo durante su recital en

A.V.
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Sucedió el 14 de Diciembre de ii

ELACC

Ese raíl mató al joven don José Luis Cardenal, tínica víctima entre los 
pasajeros.

M  BRIENDOSE paki entre la niebla, el frío  y la nieve, el tren "expreso" que cubre 
• / M  la línea entre Bilbao y Barcelona avanzaba aquella noche hacia Gallur. En su" 
A  jU  interior, los pasajeros dormían o trataban de conseguirlo. El maquinista 
permanecía en su puesto y el jefe de tren, el guardafrenos y el calefactor charlaban en 
el "calderín", compartimento donde está emplazada la caldera del agua que utiliza el 
sistema de calefacción de los vagones.

Era un viaje más, con la rutina y el aburrimiento de siempre. Los tripulantes del 
"expreso" cumplían su tarea mil veces repetida y los pasajeros iban anhelantes de 
llegar a su destino. Nadie a bordo del "expreso" podía imaginar queaquel tren rendiría 
viaje —inesperada y trágicamente— en Gallur. Estaba escrito que aquella madrugada del 
14 de diciembre de 1971 quedara sellada para siempre con el signo de la tragedia.

Al amanecer del día 14, los teletipos de los medios informativos de toda España 
registraron la noticia:

"A las 2 horas 44 minutos de esta madrugada, eZ_ tren expreso 
Bilbao-Barcelona, chocó lateralmente en la estación de Gallur 

(Zaragoza), con un tren colector de mercancías que efectuaba 
maniobras. Un pasajero y tres tripulantes resultaron muertos, y otros^
catorce pasajeros sufrieron heridas de diversa consideración .

El encontronazo del "expreso" con el "mercancías" fue tremendo, hasta el punto 
de que los vagones del uno quedaron montados sobre los del otro. El amasijo de 
hierros y maderas era total y aprisionados entre tales restos, algunos pasajeros que no 
acertaban a explicarse si estaban sufriendo una pesadilla o eran víctimas de la cruel 
realidad.

JUSTAMENTE DOS AÑOS DESPUES DEL 
CHOQUE DE TRENES EN AQUELLA 
POBLACION, SE HA CELEBRADO EL JUICIO

NUMEROSO PUBLICO ASISTIO AYER A LA 
VISTA EN LA SECCION SEGUNDA DE LA 
SALA DE LO CRIMINAL

,-pr
ac

•  PENA SO LIC ITA D A  PARA LOS TRES 
A C U SA D O S: TRES AÑOS DE PRISION 
MENOR Y 24 MILLONES DE PESETAS EN 
INDEMNIZACIONES

UNA MUERTE HORRIBLE

Morir es siempre algo feo, desagradable 
y sin sentido, pero hay distintas formas' 
de perder la vida. La que correspondió a 
las cuatro víctimas del “ expreso”  fue 

. horrible. Don José Luis Cardenal Laínez, 
estudiante de último curso de Ciencias 
Económicas en Bilbao y domiciliado en la 
localidad sevillana de Osuna, pereció ĉ e 
resultas de las heridas que le infirió un rail, 
q u e , a rrancado  de cuajo  de su 
emplazamiento, fue a incrustarse en el 
depa rtam en to  de baño donde se 
encontraba el infortunado joven. Su 
agonía se prolongó durante cinco horas.

Las tres víctimas restantes —el Jefe de 
tren, el guardafrenos y el calefactor— se 
abrasaron en el “ calderín” , al reventar la 
caldera del agua hirviendo. Quienes 
rescataron sus cadáveres comprobaron 
horrorizados que, aparte de algunas 
mutilaciones, los cuerpos habían quedado 
re d u c id o s  a no más de sesenta 
centímetros de longitud.

Por lo que respecta a *los catorce 
heridos, las lesiones revistieron cierta 
gravedad, sanando todos después de un 
período de tiempo que en el caso del 
herido más grave fue de 56 días.

qde para que fuera posible un cambio 
las señales luminosas qué abren o cierrâ: 
paso a los trenes que se aproximan a 
e s ta c ió n ,  e ra  de  to d o  puntico 
imprescindible utilizar las llaves de lî cu 
maleta de dirección que él tenía en 
poder.., ' ) S(

El F a c to r de Circulación habii' q 
consultado con sus compañeros de Lucen 
y Castejón si la vía impar estaba siendt 
utilizada en aquellos momentos por algúí 
tren, recibiendo una respuesta negatm 
por lo que se decidió a permitir!! 
maniobra ya descrita del ‘‘mercancías"
El guarda-agujas, don Joaquín Díe 
Mejía, por su parte, se encontraba enl! 
cabina de señales, a la espera de r""'"
las pertinentes órdenes del Factor di 
Circulación; desde allí, a causa de b 
niebla y de la oscuridad nocturna, nt 
podía divisar si la vía impar estaban 
ocupada. Su m is ión  consistía _ 
permanecer al frente de las agujas gni ¡ _ 
regulan la entrada a la estación. ;

El caso fue que sin, estar las llave 
introducidas en el cuadro de señales, j  
luz verde se encendió frente al “ expre»
indicándole que la vía estaba libre. La ¡ i,,

¿QUE HABIA SUCEDIDO?

De aquella tragedia se responsabilizó a 
tres operarios de “ Renfe”  de servicio én 
la estación de Gallur: don Adolfo Gascón 
B e n e d ic to , Factor de Circulación y 
responsable rñáximo de la estación 
durante la noche de autos; don Adolfo 
Pascual Zaporta, mozo de agujas; y don 
Joaquín Diez Mejía, guarda-agujas.

¿Qué había sucedido y cuál fue el 
papel desempeñado en la tragedia por 
estos tres hombres? ... De la preceptiva 
investigación se dedujo que por la vía que 
debía utilizar el tren “ expreso”  —:1a vía 
impar, según es tradición heredada por 
“ Renfe”  de la antigua “ Compañía de 
Cam inos de H ie rro  del Norte de 
España” — estaba maniobrando en 
aquellos instantes un “ mercancías” . El 
mozo de agujas, doñ A(|olfo Pascual 
Zaporta, sabía que por allí circularía el 
“ expreso” , pero su superior inmediato, el 
F a c to r de Circulación, don Adolfo 
Gascón Benedicto, le había autorizado a 
realizar esta operación, ya que además 
convino en avisarle oportunamente de la 
llegada del tren para que dejara libre la 
c itada vía impar. A l señor Pascual 
Zaporta le tranquilizaba también el saber

Cuatro personas muertas y catorce 
heridas fue el tráfico balance del 
accidente ferroviario acaecido en Gallur 
en la madrugada del 14 de diciembre de 
1971.
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resultados de este, hecho ya los 
conocemos.

EL JU ICIO , D O S A Ñ O S  
DESPUES
tìesr

J u s t a m e n t e  dos años después de 
producirse el trágico accidente,' los tres 
acusados sé han sentado ayer en el 
banquillo ante la Sección Segunda de la 
Sala de lo Crimin,al de la Audiencia de 
Zaragoza. L a  Presidencia fue ostentada 
por don Mariano Jiménez Motilva. a 
quien secundaron don Luis González 
Quevedo y don Constancio Dt'ez Forniés. 
El Ministerio Fiscal estaba representado 
por don Manuel Barril, el abogado del 
Estado fue el señor Solchaga, y. la 
Acusación Privada por parte de los 
familiares de una de las vi'ctimas,don José 
Luis C ard en a l L a i 'n e z ,  corrió a cargo del 
Letrado d o n  Alberto Velaz.

Los letrados que se encargaron de la 
defensa de los procesados fueron: por don 
Adolfo Gascón Benedicto, don Manuel 
Serrano Bonafonte; por don Adolfo 
Pascual Zaporta', don Manuel Albareda 
Herrera; y por don Joaquín Diez Mejía, 
don Manuel Albareda. La representación 
de "Renfe” , responsable subsidiaria de las 
Indemnizaciones a que haya lugar, fue 
ostentada por don Ignacio Montaner.

Ii¡ En realidad, la vista de la Causa 
tt comenzó el pasado 29 de noviembre, pero 
I) I cuando se culminaba la declaración de los 
sdxtres procesados el letrado don Manuel 
.< Serrano Bonafonte recibió la noticia de 

)i| que su padre acababa de sufrir una 
ee trombosis, siendo su estado gravísimo. 

Dado la situación anímica del señor 
Serrano Bonafonte, el presidente de la 
Sala estimó oportuno levantar la sesión. 
Ayer, justo dos años después del dfa de 
autos, fue reanudado el juicio, que se 
Inició con la declaración de los testigos 
don Eduardo M oreno Aznar, don 
Teodoro Jiménez Cortés y don Manuel 
Manrique Pastor. A la citación para que 
testificara no compareció don Pedro 
Martínez.

l LA SALA, A TOPE Y 
EXPECTANTE

Tue numeroso el público que acudió a la 
; Audiencia para presenciar la vista del 

taso. P ra 'c tic a  m e n te  to do s  los 
i ppectadores eran familiares o vecinos de 
, los acusados. Algunos, sin duda, serfan

ferroviarios, ya que eti voz baja hacían 
comentarios favorables o negativos sobre 
las opiniones que de cuestiones técnicas 
del oficio salían a relucir durante las 
intervenciones de los testigos o de los 
le tra do s . El ambiente fue en todo 
m om ento  v ivam en te  expectante y 
correcto.

A las 11,30 se abrió la sesión. Tras ser 
interrogados los testigos, el presidente de 
la sala invitó a las partes a formular sus 
conclusiones finales. Tomó la palabra en 

. p r im e r lugar el M in is te r io  Fiscal, 
representado por don Manuel Barril, 
quien comenzó recordando que todo 
accidente ferroviario o automovilístico 
puede ser motivado por un fajio mecánico 
o por negligencia humana. “ Es evidente 
—dijo entonces refiriéndose al accidente 
de Gallur— que en este caso, las causas 
respond ie ron  a fallos húmanos. La 
máquina no tuvo arte ñ iparte , pues sólo 
obedeció ciegamente la voluntad de los 
hombres que la guiaban y éstos no 
e s tu v ie ro n  a la a ltu r a  de las 
circunstancias’.’

En su p e tic ió n  de condena, el 
Ministerio Fiscal, solicitó tres años de 
prisión menor para cada uno de ios 
inculpados,por un delito de imprudencia 
temeraria, así como el pago de las 
pertinentes indemnizaciones, cuya suma 
global asciende aproximadamente a 24 
millones de pesetas, (En ésta cifra se 
nduyen no sàio i las cantidades reclamadas 

por los herederos-de las víctimas, sino 
ta m b ién  las que deben percibir los 
heridos, el Estado y la “ Renfe")

A c to  seguido intervino el señor 
So lchaga, abogado del Estado, para 
solicitar se condenase a los acusados a 
pagar al Estado la cifra de 3.012.487,80 
pesetas, por daños causados a| vagón de 
Correos que arrastraba el tren "expreso" El 
le trado^ de la acusación privada, 
constituida por los padres del joven don 
José L . Cardenal Laínez, hablo' a 
continuación para solicitar millón y 
medios de pesetas, cifra más acorde para 
indemnizar a la familia de un joven que 
durante cinco años cursó estudios lejos 
del hogar, con los cuantiosos gastos que 
ello lleva lleva consigo, y que cuando 
estaba a puntó de convertirse en un ser 
productivo para su familia y para su país, 
perdió la vida.

“ SI SE CUMPLIERA EL REGLAMENTO 
EL TRAFICO QUEDARIA PARALIZADO"

"C u a lq u ie r  abogado tie n e  ma's 
conocimientos jurídicos que yo para 
defender a Adolfo Gascón Benedicto 
* —comenzó diciendo su defensor, don 
Manuel Serrano Bonafonte— pero lo voy 
a hacer no como abogado sino como hijo 
y nieto de ferroviarios. Yo se' lo que es— 
una estación de trenes y como se 
desarrolla la vida en ella, pues durante 
26 años viví en una” .

El señor Serrano Bonaforíte afirmó 
que su defendido no era responsable del 
delito que se le imputa,^ que se lim itó a 
a u to r iz a r  una m an iobra  —la del 
“ mercancías” — que es usual en cualquier

Precisamente ahí, en el “calderm'\ \ 
perecieron abrasados tres tripulantes del 
“expreso ’’ * 1

imagen refleja toda la violencia de la colisión entre el. “expreso” 
Btlbao-Barcelonay el “mercancías"que maniobraba en la estación.

estación fe rro v ia r ia , autorizéndolo 
ademas cuando sus colegas de Luceni y 
Castejón le informaron que la vía impar 
no registraba ciróulación en aquellos 
momentos. “ En todas las estaciones de 
España —siguió diciendo el letrado— se 

producen a diario maniobras arriesgadas y 
yo aseguro que si el reglamento fuera a 
cumplirse a rajatabla,el tráfico ferroviario 
llegaría a paralizarse totalmente en el 
pais” .

Un murmullo de asentimiento surgió 
de los bancos ocupados por el público. 
F in a liz ó  su parlamento don Manuel 
Serrano Bonafonte, pidiendo la libre 
absolución de su defendido, o ,en todo 
caso, el reconocimiento dé que ha sido 
culpable únicamente de una infracción 
del reglamento de régimen interior, lo que 
supondría un mes y un día de arresto por
una imprudencia simple. El accidente se 
debió, en opinión de este letrado, a un 
fa llo  p rod.ucido en el sistema de 
enclavamiento, porque al faltar las llaves 
que estaban empleando en la maniobra, 
era técn icam ente  imposible que se 
pudiera abrir la señal de paso libre para el 
“ expreso”  procedente de Bilbao. La 
imprudencia de Gascón radica en que le 
dijo al guarda-agujas que abriera la señal 
de paso al “ expreso”  sin cerciorarse antes 
si las llaves estaban en el cuadro de 

dirección.

LA “ RENFE”  ABSOLVIO AL 
MOZO DE AGUJAS

penal, tampoco la hubiese civil, y que en 
todo caso no estaba conforme con las 
indem nizaciones fijadas, de 1as que 
‘ ‘ R e n f e ’ ’ id e b e  r e s p o n d e r  
subsidiariamente..

Tras la intervención de don Ignacio 
Montaner, el Presidente de la Sala invitó a 
los procesados a declarar lo que estimasen 
co nve n ien te . Los tres rehusaron la 
invitación,por lo que el presidente declaró 
la causa vista para sentencia y levantó la 
sesión. Durante el ju icio, los acusados 
estuvieron casi inmóviles en sus asientos y 
con la cabeza baja.

Hay que añadir que desde que se 
produjo el siniestro juzgado ayer en la 
Audiencia, ios procesados han seguido 
haciendo vida normal, no estando 
privados de libertad en ningún momento. 
Por lo demás, permanecen en sus 
respectivos puestos de trabajo y “ Renfe’,’ 
que estimó culpables de infracción de 
reglamento al Factor de Circulación don 
A d o l f o  Gascón B e ne d ic to , y al 
guarda-agujas don Joaquín Díez Mejia, no 
ha tomado ninguna medida sancionadora 
respectp a los mismos, hasta tanto se 
pronuncie la Sala de lo Criminal que ha 
éntendido en éste caso.

Jose'HENRIQUEZ
(Fotos de García Luna)

Don M anuel A lbareda  Herrera, 
defensor del mozo de agujas don Adolfo 
Pascual Zaporta, basó su defensa en la 
absoluta inocencia,de su defendido, según 
determina de forma fehaciente el informe 
técnico que sobre el siniestro redactó la 
d ire c c ió n  general de la ‘ ‘ Renfejí 
“ absolviendo”  de toda responsabilidad al 
señor Pascual Zaporta. “ Mi defendido 
—dijo el señor Albareda Herrera— estaba 
esperando que el Factor de Circulación'le 
diera el oportuno aviso, para retirar las 
unidades del “ mercancías”  de la vía 
impar. Pido, pues.su absolució'n con todos 
los pronunciamientos favorables” .

En defensa del tercero y último de 
los procesados,don Joaquín Díez Mejía, 
habló erahogado don Manuel Albareda, 
hijo del anterior letrado,para insistir en el 
hecho de que su .cliente, dada la oscuridad 
de la noche, la densa niebla reinante y su 
situación en el momento del accidente, 
no podía advertir-si la vía impar estaba 
libre o no, ya que la cabina de señales 
donde se encontraba es el puOto més 
alejado del lugar en que maniobraba el 
“ mercancías”  La misión del guarda-agujas 
era abrir la señal de pase, una vez que se 
lo ordenara el Factor de Circulación', y 
éso fue lo que hizo. .

E l de fensor del guarda-agujas se 
a dh ir ió  a la afirmación del letrado. 
Sérrano Bonafonte, en el sentido de que 
el fallo fue técnico y no humano, por lo 
que solo cabía la absolución del 
encausado, señor Díez Mejía.

Por parte de “ Renfe’j  el letrado don 
Ignacio Montaner hizo suyos los informes, 
de los tres defensores y solicitó del 
Tribunal que al no haber responsabilidad

Más de tres millones de pesetas solicita el 
Estado por los daños causados a este vagón 

de Correos.
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Zaragoza viva

iff "acción pública" que pide 
un grupo de abogados

“En nuestro país
pueden acusar todos
los ciudadanos“

A .

"El Colegio deberá asumir la 
personalidad de acusador Ñ̂ t i

(> |0 M 0  publicábamos ayer,un grupo 
de abogados ha dirigido un escrito 

^  a la Junta de Gobierno del Colegio 
de Abogados de Zaragoza para que se 
ejercite por parte de esta Corporación una 
"acción pOblica" en relación con el 
incendio del barrio de Las Fuentes. Hablo 
con don Manuel Gimeno Garírí,presidente 
. de la Agrupación de Abogados Jóvenes de: 
Zaragoza, uno de los abogados que ha 
solicitado al colegio una “acción pública" 

-¿ H a y  precedentes?
-E n  Inglaterra la acusación particular 

corresponde a todos los ciudadanos. Para 
un ingiós los servicios judiciales del 
c o n tin e n te  son considerados como 
anticuados. Hay otros casos, por ejemplo, 
en Francia, el Estado se reserva el 
ejercicio de la acción pública a través'de 
un organismo para esa función exclusiva. 
Interviene sólo el ministerio fiscal. En 
nuestro país acusa el fiscal y pueden 
acusar a su vez todos los ciudadanos.

Hay, —prosigue don Manuel Gimeno 
G a rín - , una especie de colaboración 
entre la acción pública fiscal y la de todos 
los ciudadanos.

-¿ C ó m o  se'puede desarrollar esa 
"acción pública"?

-Bueno,esto es por ahora una petición 
todavía no aceptada por el Colegio de 
Abogados.

-¿Cree usted que será aceptada?
-E s  posible que 1o sea, pero habrá que 

esperar.
-¿ D e  qué depende?
-H a  de ser aceptada nuestra petición 

por votación de todos los colegiados.
'' -¿ E n  una Junta extraordinaria?

- N o ,  no creo . Pienso que se 
aprovechará una Junta regular para incluir 
nuestra petición en el orden del día.

-¿Cuándo será?
- A  finales del mes de enero.
-D e  prosperar la solicitud de ustedes, 

en qué consistirá esta "acción pública"?
- E l  Colegio deberá de personarse en el’ 

sumario que se sigue y deberá dé asumir 
la personalidad de acusador.

-¿ Q u ié n  o , m ejor dicho , quiénes 
podrían ser los acusados?

- L o s  c o l e g i a d o s  que hemos  
propugnado esta actitud no pensainos

acusar a los empresarios, puesto que si de 
ellos es toda responsabilidad, el caso que 
nos ocupa será un caso ordinario. Pero el 
hecho es -p rosigue- que gran parte de 
lo s  a b o g a d o s  c r e e m o s  que la 
responsabilidad puede estar en otros 
niveles. Y  que en el caso presente nos 
encontramos una vez más con el eterno 
problema de ¿quién guarda a los que nos 
guardan?

-Dígam elo.
- E l  Derecho Penal español configura 

la comisión de delitos por acción y por 
omisión. En el caso de los trágicos sucesos 
de la calle Rodrigo Rebolledo es lógico 
pensar que, muertos los protagonistas, 
corresponde a otras personas la función 
de "contestar" a las preguntas que los 
ciudadanos se hacen.

-A h o ra  se sabe que se ha abierto una 
investigación oficial sobre los hechos...

-Siem pre que sucede algo de carácter 
trágico se inician investigaciones oficiales 
como se ha hecho ahora. Pero él 
ciudadano tiene derecho no s&lo a las 
posteriores investigaciones sino también a 
obligadas previsiones.

- ¿ C o m o  cuáles? ¿Qué tipo de 
previsiones?

- L a  deducción es muy simple puesto 
que el suceso que ha dado lugar a nuestra 
petición de que el Colegio de Abogados

ejercite una acción pública, puede ocurrir 
mañana, en otros talleres y fábricas. Es un 
hecho que tos solares están sujetos a una 
especulación, en este caso criminal, en los 
demás, simplemente repugnante.

Ello obliga a las pequeñas empresas a 
co mp r imi rse  en locales inadecuados 
c o n s t i t u y e n d o  así  u n a  serie 
ininterrumpida de esos focos peligrosos 
q u e  c u b r e n  Za rag oza .  Esta es, 
precisamente,  la tesis que sostiene 
"ARAGQN/exprés".

-¿ N o  es extraño que un grupo de 
abogados proponga una acusación?

- E v i d e n t e m e n t e  la función del 
abogado es casi siempre la de defender 
péro en el presente caso estamos' 
convencidos de que ai acusar seguimos 
defendiendo.

Luego, el letrado zaragozano nos dice 
que de la "acción pública" existen 
muchos antecedentes en nuestra nacióny 
que ha sido ejercitarla por muy distintas 
personas.

En efecto, pienso yo, recuerdo que 
cuando el suceso de los "mixtos de 
cazoleta"  en Barcelona fueron unos 
periodistas de la Ciudad Condal quienes 
ejercitaron este derecho. Veremos qué 
pasa ahora.

V'-

Jufn José MQ RALES

Hablaron de los debates pre-legisladores

DIALOGO con los
f  I

proenradores fomillaies
de Zaragoza

I OS procuradores familiares 
de Zaragoza son unos 
J j señores inquietos pero 
iiie n c io s o s , esforzados pero

contemporizadores, preocupados 
"ero sin ceño político. Én su
.e un ión  con los nnedios de 
c o m u n ic a c ió n  de Zaragoza 
'c o n ta c to  directo que viene 
siendo habitual, pero de año en 
a ñ o )  a r r o j a r o n  m u c h o s  
conceptos políticos, muchos 
apuntes de tomas de conciencia 
iniciales sobre problemas que se 
van planteando paulatinamente 
en los debates de nuestra Cámara

legislativa, de los que también 
paulatinamente vamos teniendo 
noticias, aunque justo es decir 
que en esas noticias nunca se 
escapa una pequeña alusión de 
notoriedad (en halago o en 
d e n u e s to )  para  nuestros 
representantes provinciales de la 
fam ilia. ¿Es que Don Julián 
M uro y Don Juan Antonio 
Cremades son unos hombres 
oscuros de los que calientan 
escaño en las sesiones plenarias o 
de los que callan y otorgan en 
los debates singulares? El jueves 
ellos vinieron a decirnos un

r o t u n d o  “ n o ’ ’ m ien tras  
presentaban sus quejas sobre las 
formas en que se habían llevado 
a cabo algunos de los últimos 
debates pre-legisladores de la 
Cámara.

Ju s to  será a pu n ta r, no 
obstante, que en su reunión con 
lo s  p e r i o d i s t a s  y l os 
informadores de Zaragoza ios 
señores M uro  y Cremades 
p a r e c í a n  h o n d a m e n t e  
preocupados por los dramáticos 
hechos acaecidos horas antes en 
la capital del Ebro, consecuencia 
de una angustiosa situación de 
las pequeñas Industrias que se 
ubican en el casco urbano de la 
ciudad. Esa preocupación de 
nuestros procuradores, que se 
veía en sus rostros, fue preciso, 
no obstan te , forzarle a ser 
convertida en expresión verbal, 
porque de lo contrario mucho 
me temo que la interesante 
reunión se hubiera disuelto sin

una manifestación, concreta o 
no, de los señores Muro y 
Cremades sobre el tema.

Los argumentos que nuestros 
p r o c u r a d o r e s  nos ib a n  
exponiendo resultaron pletóricos 
de matizaciones suavizantes.-Los 
dos han querido hacer brillar, 
por encima de todo, las virtudes 
de la honradez, hondas' y 
rebuscadas virtudes si, con sus 
galas, queremos vestir a los 
políticos, aquí o dónde sea.

Su p reocupac ión  por la 
“ caída”  de los debates sobre el 
proyecto de ley de colegios 
profesionales fue expuesta con 
claridad pero sin dejar entrever 
un preciso sentido práctico.

Las tr ib u la c io n e s  de un 
procurador nacional intentando 
dejar oir su voz en la comisión 
de Ejército durante los debates 
de la ley del servicio militar 
(apartado  de objetores de 
co nc ien c ia , e fa ro )’ también

ocuparon un buen espacio de 
tiempo en el coloquio abierto 
con los period is tas  y jos 
in fo rm a d o re s . La narración 
acaba con lástimas: No se les 
escuchó, o no se les quiso 
escuchar.

El debate se alargaba; sin 
tensiones, pero se alargaba en 
demasía,El señor Muro nos na 
sugerido a todos los presentes 
ponerle  el “ continuará" V 
reemprender el diálogo abierto 
para después de Navidades. En 
esas fechas invernales podremos 
hablar del frío que hace con « 
calefacción a medio gas, de los 
precios, y también les pediremos 
que nos m aticen más_ ese 
concepto de que los espano es 
viven en la psicosis de que se les 
pueden avecinar momentos 
difíciles.

i

José Luis COST/^ VELASCO
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Zarcigoza víira

'•NIRÄNDOLINOS“ EN PAGO-PAGO

Del Teatro Principal a la Bahía de Pago - Pago 
puede llegarse a pie en un cuarto de hora, y el que lo 
dude que vea aqul^ en esta "postal" de la Bahfa, a 
Adelina de la Torre, a Nuria TorraV, a Juan Guerrero 
Zamora y a Ramón Corroto,esas actrices fabulosas, 
ese directorazo y ese actor que allí aparecen diciéndole 
hasta luego a Zaragoza.

M irandolinos en "Pago - Pago". Hablaron y 
tomaron lo que les dió la gana, aceptando como 
posada este estupendo rincón de las noches de 
Zaragoza, a cuya puerta llaman los famosos que pasan 
por la ciudad con los bártulos de la fara'ndulaal 
hombro.

AYER SE INAUGURO OFICIALMENTE '

LA EXPOSICION “ ARTE 73V ABIERTA 
HASTA E L  6 DE ENERO

ZARAGOZA, 15 (“ARAGON¡exprés").- La colección antològica de 
pintura española más importante de nuestros dias se encuentra abierta en 
Zaragoza desde la tarde de ayer, y  perrrmnecerá montada en el Palacio de 
la Lonja hasta la festividad de Reyes.

Al acto inaugural de la exposición antològica “Arte 73" promovida 
por la Fundación March asistieron primeras autoridades y 
representaciones locales y  provinciales, asi como miembros de ¡a  ̂
Fundación citada, a cuyo frente acudia don Carlos March. Unas palabras ‘ 
de presentación del alcalde de la ciudad y de don Carlos March dieron el 
espaldarazo ofical a la muestra, en Zaragoza. La inauguración de esta 
muestra de pinturas y  esculturas de 41 de las artistas españoles más 
importantes de nuestro tnmpo constituyó mn enorme acontecimiento 
social.

Algunos de los pintores aragoneses representados en esta colección 
antològica estuvieron presentes, “en vivo", en el acto inaugural (Foto 
Garcia Luna).

HELIOS LO 
HARA 

POSIBLE

UN LAGO- 
PISCINA EN 
ZARAGOZA

H e lio s  traba ja  y sus 
proyectos —que a algunos les 
parecieron sueños de verano 
al sol de las p isc in as - 
comienzan a ser realidad. 
Ayer, el club y la Empresa 
“ Tenisguick Española, S.A." 
procedieron a la firma del 
contrato que ha de traer a 
Zaragoza su primer lago - 
piscina. Vemos en la foto al 
presidente de Helios, Mallo 
Gayarre, junto al relaciones 
p ú b l i c a s  de l a f i r m a  
c o n s t ru c to ra ,  E m ilia no  
Rodríguez, que así vuelve a 
Zaragoza en el momento de 
ser estampada la firma del 
c o n tra to  por don Miguel 
Angel Montilla Soriano.

Las obras comenzaron 
s e g u i d a  me  n t  e y el  
presupuesto supera bien los 
seis m illon e s  de pesetas, 
estando decidido el lago- 
p i sel na en dos partes, la 
destinada para adultos y la de 
niños. (Foto García Luna).

Primera

C on m o t iv o  de las próxim as FIESTAS  
NAVIDEÑAS y durante los días 20 de diciemb-e de 
1973 al 7 de Enero de 1974.

OPTICA EL PILAR
Se complace en anunciar una completísima colección 
de gafas para diicos, chicas y niños. Las más 
importantes firmas jnacionales y extranjeras concurren a 
esta presentación de

OPTICA EL PILAR
con sus más recientes creaciones.

Todas las gafas con cristales Segurizados, 
Inastillables y prácticamente Irrompibles.

Calle Marcial, 2 
Teléfono 226840

Calle Salvador Min^ijón, 10 
Esquina Compromiso Caspe 
Teléfono: 223531

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

’ Pone en oonocimiento de sus abanados que si el tiempo no 
Impide la realización de los trabajos, el domingo, día 16, y pra: 
necesidades del servicio, se cortará el suministro de fluido eléc
trico en los siguientes lugares y horas que se indican:

FaOTINOIA »K ZARAGOZA 
l>e 8 a UW  boros: Bn Sljea, C. T. Campo de la Balsa, a lo . 

Nwvo, Obras Públioas, letáñena, 1« Oranja, Layaná, Hanna- 
noB YAlfigrasa, Bmbotdladora CSma, Gema y 'Temas.

PampüODa, 15 de dloismtee da 1873.

C nR R D IO
ZR R R G O ZR

SABADO, 15 DICIEMBRE

16,00: ARAGON. Revista Comarcal.
16,45: CAMPO ARAGONES. Revista agrícola, por Rafad 

Cambra
17,00: LOS 40 PRINCIPALES.
20,00: MANANA FIESTA. Revista rdjgiosa. D. Antero Hombría 

y D. Juan Antonio Gracia.
23,00: RADIO REVISTA (Musical)
24,00: EL SHOW DE PEREZ DE OLMOS

y en FM.>95'4 mgc.
21,00: TROTADISCOS 
22.30: SHOW 23

CASA GALAN Rastgurante económico

Pararcomer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía.

S A B A D O , 15 D E  D IC IE M B R E  D E  1973

Casta Alvarez, 90 Telíf. 227644 
ZARAGOZA
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M Q S Q N E I ^
riEsra I

OX)ISIDE Î J  
C X » l E R E l v t ó *

S i BAR-RESTAURANTE
i  ESPECIALIDAD,
i  ZDRDNGUITOS

.  ENTERITAS

¡% SRplfe«0j
»:;! C/Arzobispo Apapláza, 2 I:::;:*::

{Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 M 87

MliSON
E L '

ESPECIALIDAD EN M  
COCINA ARAGDNESA Si 
Y PIERNA DE M
CERDO ASADA i
Sta, Teresa, núm. 32 jí;:?
Telefs.: 255025-255850 SSí 
ZARAGOZA M

I  B a r -R e s ta u rante

tiene que ser 
f  aril

m

Bar Restauranití
Avd. San José 137 ^
Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS, ^

LOS ENLACES I
— — — ^  I
COCINA TIPICA

APARCAMENTO  
ASEGURADO

Y... PARA COMER 
HA Y QUE BEBER

^ U Ú S K%ví

»

PIRINEOS
l'lAiieáO*

ñ
•  ÖÜLICITE EL MENU DE 

DIAS. FESTIVOS

Avda. A lcalde 
Caballero, 22 

C o g u lla d a ) .

TelefÓno 29 50 89 

A m p lio  a barca rnento

w í

Y C O N  .
C O S T IV - I-A S  A  L A  

kSA CODORNICES
Avda. Còrnei Ijíguna. s/ii

/ a k a g o / a
____

C A S A  i

EM ILIO  I
E S P E C lA LiD A D É S

MERLUZA REBOZADA ®

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels.: 218064 - 228145

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO M

TIPICAS PAELLAS M»vi
Local refrigerado Teléfono 21 80 90 W,

CAFETERIA

General S anjurio , 1 
Te lé fon o  2 1 Í0 28  
Z A R A G O Z A

BENÊD0RM
Dirección: HNOS. MUR

m  ESPECIALIDAD
| Í  PESCADO Y  MARISCO
k k i _________

LEA TODAS 
LAS TARDES

NUNCA LE 
DEFRAUDARA

e K tr a n je r D
Esta mañana, en el Sur de Italia

PAULGETTY 
LIBERADO
#  Su familia pagó por su rescata 168 mUiones 

efe pesetas

•  En efecto, ai ¡oven le falta la oreja derecha

ROMA, 15 (Efe-Reuter).— Paul Getty III, nieto 
secuestrado del millonario financiero del petróleo, 
sido puesto hoy en libertad, en el sur de Italia. Fue 
encontrado^ con la oreja deredia cortada, informa la 
policía de Roma. La sede de la policía en Roma ha 
declarado que el muchacho que cuenta con 17 años de 
edad, estaba acatairado, pero en buenas condiciones 
físicas. Paul, que desapareció hace cinco meses, fue 
encontrado por una* patrulla de carabinieri en una 
carretera al sur de Salerno y trasladado a la comisaría 
de Lagonegro, donde fue interrogado.

“Aparte de la pérdida de su oreja derecha, su salud 
es excelente”, añadió un portavoz en Roma.

Añadió que había una gran capa de nieve en las 
montañas cuando fue puesto en libertad el muchacho, 
y Paul estaba aterido. La oreja que le fue cortada a 
Pa]ul|,fúe recibida por teprreo, en un periódico de Roma 

f^ ííhés jasado.

ÜÉMEÚN CIGARRILLO

"Soy Paul Getty, capitán, 
deme un cigarrillo; mire, me 
han cortado la oreja". Estas 
fueron las primeras palabras 
que el nieto del "rey del 
petróleo" pudo dirigir hoy a 
un  o fic ia l del cuerpo de 
carabineros, que le encontró a 
las cinco y media de la 
madrugada en una autopista 
al sur de Roma, cinco meses y 
cuatro días después de haber 
sido secuestrado.

C o n c l u y e  a s í  l a 
recambolesca aventura dèi 
joven heredero de Paul Getty, 
p o r qu ien  su familia ha 
p ag ad o  m il se tecientos 
millones de Jiras (uhbs T68 
millones de : pesetas). Paul 
había : sido puesto) en libertad 
pocas horas antes de ser 
h a l l a d o ,  y se hallaba 
guarnecido de la lluvia júnto a 
una éstación  de servicio 
ce rrada, en la autopista 
Salerno-Reggio Calabria, a 
unos 400 kilómetros al sur de 
Roma. El m uchacho se 
hallaba en malas condiciones, 
ya que según ha informado 
no ha to m a d o  n ingún 
alimento desde hace varios 
días.

Al parecer el anuncio 
de que Paul había sido puesto 
en libertad en un punto 
determinado de la autopista 
Salerno- Reggio Calabria, fue 
formulado anoche áJa señora 
G a li H arris , madre del 
secuestrado, qu ien  Poco 
d e s p u é s  de  medianoche 
abandonó su vivienda) de Roma 
y acompañada por un coche 
policial salió rápidamente de 
su domicilio. Otros vehículos 
de los carabineros, policía 
y fuerza p ú b lic a  habían 
iniciado simultáneamente la 
búsqueda del joven Ibertado, y 
a las cinco y media de la 
m a d ru g a d a  la p a tru lla  
m o to riza d a  al mando del

. iV; -.iKfsTi

cap itán  E liseo , consiguió 
divisar ai aterido muchacho, 
que corrió al encuentro de la

policía diciendo: 
G e tty ,  capitán, 

cigarrillo..."

"Soy Paul 
deme un

Entrevista Kissinger-Faisal

NO HUBO 
COMUNICADO ,

. -'a;':, '  , i
’ R IA D ,;(Arabia SaudiU), 15 (Efe-Reuier) -  tíenryjoKissm^e^ 
secretario'.de Estado de: los Estados Unidos, y  el réy Faísal dé 
Arabia Saudita, estuvierori reunidos anoche durante una hora y  40 
minutos en Riad.

A l  término de la reunión no se dio comunicado alguno spbre los 
temas tratados, pero se espera que hoy se dé un resumen de las 
conversaciones, antes de la salida de Kissinger hacia Damasco 
capital siria, donde Kissinger realizará S  cuarta escah i de su gira por 
siete naciones de Oriente Medio.

SISCO^EN CONTRA DE LAS  
CONVERSACIONES DEL “KILOMETRO 101”

EL CAIRO, 15 (Efe Upi).- Joseph Sisco, subsecretario de Estado 
norteamericano, cree que los compromisos de las tropas egipcias e 
israelíes deberían ser discutidos en la conferencia de paz de 
Ginebra y  no en el kilómetro 101 déla carretera El Cato-Suez, 
informa hoy el diario “A l Ahram”.

El periódico recoge las declaraciones hechas a uno de sus 
informadores por Siseo, durante la visita que efectuó^ayer a 
Cairo con el secretario de Estado Hemy A . Kissinger, Siseo cr^  
que un compromiso verdadero y  serio puede producirse en Gmeora 
y  no en el kilómetro lO l^jnforma el periódico ¿

Las conversaciones entre representantes egipcios e israelíes en el 
kilómetro 101 han fracasado debido a la negativa israelí a retirarse 
a las líneas de alto el fuego del 22 de octubre, como parte de los 
acuerdos para separar las fuerzas combatientes.

El periódico cita a Siseo cuando dijo que la Unión 
celebraba contactos con el secretario generé de la “O.NU." Kart 
Waldheim sobre la cuestión de cursar invitaciones pore 
conferencia de Ginebra que comienza el 18 de diciemlxre.

la
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l OTOGKAKlA CINF,

EQUIPOS, »cccsorios Nuctp. 
Ocasión",  G o a f e c c i ó n  
diapiMitivas para conferetidas 

• e industrias. DupUCados 
p e l í c u l a s .  M ontajes y  
r e p a r a c i ó n  p e l í c u l a s .

; : Calatayud, 3,; : -

Cine REX
D ire c to r: Rornan P o lahsk i'

Fo tog ra fía  en co lo r y  T o dd -A o , 
70 mms.

In térpretes: Jon ' F in ch , Francesca 
A nn is , M a rtin  Sháw.

La adaptación c inem atográfica de 
las obras cum bres del tea tro  plantea 
siempre el m ism o prob lem a: la lucha 
en tre la fide lidad  a la obra o rig ina l y 
las  libertades del realizador para 
realizar una obra que  sea tam bién  
au ténticam en te cinem atográfica , lo 
cual lleva tam bién consigo c in ta s  
concesiones de p roducc ió n . Cuando 
la obra es de Shakespeare la cosa 
todavía  se com plica  más, pues el gran, 
au to r inglés —aún cuando digan quel 
ho y  sería un m agn ífico  gu ion is ta  de 
cine, cosa que no dudamos— son 
aulJénticamente teatrales, es decir, 
quq  apartevde una com plicac ión  de 
m onta je  que a veces ob liga a realiza'r 
n u e va s  adaptaciones, posee unas 
cualidades lite ra rias y  poéticas m uy 
d ifíc ile s  de llevar al cine. Puede 
caerse en la s im ple ilustrac ión  o , por 
el co n tra r io , en una obra nueva que 
de le jos se parece al o rig ina l. Los 
principa les aqtores cinem atográficos 
se h iin  én fren tadó 'con  éste.problema.

T E A T R O «  
FRINCIPAE. — TIS y U. Nu

ria Torray en “Mlraiidollna 
en en pOMida hace lo que le 
da la  gana”. Versión y di
rección, Juan Guerrero Za
mora. ¡Dos liltimos días! 
Mañana, ¡ despedida! (Ma
yores 18).

CINES DE e s t r e n o  
ACTUAUDAOES. — 5-7-9-11. 

(May. 18). .3.* séimana;' El 
fttapo. Adriano Celentano, 
Claudia M orí Mañana, ma
tinal 11*45.

ARGENSOtA. 5 - 7-- 9 -11.

irto  crimiuH. Simon An-i 
dreu, Emma Cohen. Silva 
Solar.

AVENIDA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). El distraído. Pie
rre Richard. Maria Pacome. 
Mañana, matinal 11*45. 

COLISEO, — 4*30 -  715 - 10*45. 
(May. Í8). Chacal. Edward 
Fox es el Chacal. Mañana, 
matinal 11*30.

COSO. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Pecados de otoño. Eastman- 
color. Jeanne Moreau, Ju 
lián N^rulesco. M a ñ a n a ,  
matinal a las 11*45. 

DORADO. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Para mí el oro... 
Para ti el plomo. George 
HUton, Evelyn Stewart. Ma
ñana, matinal 11*45.

FLETA. — 5-7-a-ll. (Mayo
res 18). La familia Manson.

. Todd-ao - Color - Estereo- 
tónico.' Jóe Namath, Ann 
Margret.

COYA. — 5-7-9*15-11*15. (Ma
yóles 14 y menores acompa
ñados). El silencioso, l ^ o  
Ventura, Suzanne Pión y 
Lea Massari. Mañana, ma
tinal 11*45.

MOLA. — Sesión 5 tarde. (To* 
dos públicos). Eastmancolor. 
Los bárbaros contra el im
perio romano. Mañana, ma
tinal 11*45. 7-9*15 y 11*15. 
Cinemascope. (May. 18). 
Casino Royale. David NIven, 
Peter Sellers, Ursula An
dress.

PALACIO. — 5-7-9-lL (Ma- 
. yores 18). 3.* semana: Sapho 

(La cruda verdad). Marina 
Vlady, Renaud Verley. Ma
ñana, m atinal infantu 11*45. 
Agua azul, muerte blanca. 

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Escalofrío en la 
noche. Technicolor. Clint 
Eastwood, Jessica Walter. 
M a ñ a n a ,  matinal a las 
11*45.

REX — 4’45-7’15 y 10*45. (Ma
yores 18). Macbeth. Panavi- 
sión 70 mm. - Technicolor 

- y sonido estereofónico. Un 
film de Román Polanski, 
con Jonh Pinch, Francesca 
Annis. Mañana, matinal a 
las 11*30.

VICTORIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Mano r á p i d a .  
Eastmancolor. Alan Steel. 
William Berger. Mañaim, a 
las 11*45, m atinal infantil. 
Las aventuras de Pinocho. 
Dfbujos «n color.

CINE DE ARTE T ENSATO
EUSEÒS. ■— 5-7-9-11. (ilayo- 

res 18). Crónica de una se
ñora. Eastmancolor. Gracie
la Boíles, Lautaro Muñía.

CINES DE R E^TREN O
ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (Ma

yores 18). T e r r o r  <!iego. 
Teohnicol(*r. Mia Farrow. 
Mañana, en matinal infan- 

, tü  y tarde a  las 5.' (Todos 
públicos), fil gato con botas 
Dibujos animados en tech
nicolor. _

DUX. — 5 'tai’iie. (Todos pú
b lica). Technicolor. La re
belión d e . los bucaneros. 
7-9-11. (May. Í8). Eastm an-' 
color. De profesión sus labo
res. Laura Valenzuela, Fer
nando Fernán Gómez.

GRAN VIA.. — 5-7-9-11. (ivia- 
yores 18). Las tres perfectas 
casadas. E a s t m a n c o l o r .  
Mauricio Garcés, Saby Ka- 
tpalioh.

LATINO. —, 5-7-9-11. (MayOr 
res 18). Buscando la felitd-' 
dad. Michael Sarrazin, Bar
bara Hersey.

MADRID. — SALA 1: 5-7- 
9-11. (Ma^. 18). Vente a 
ligar al Oeste. Eastmanco
lor. Alfredo Landa, Mirtha 
Miller.
SALA 2: 5-7-9-11. (Mayo
res- 18). El luchador mancá>. 
(Cinemascope - Elastmanco- 
lor. Wang Tu, Tien Yeh.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayó
las 18). Separación m atri- 
inoniat Jacqueline Andere, 
Ana Belén, Simón Andreü. 

PARIS. — Tarde a  las 5. (To
dos públicos). Una noche en 
la ópera. Hermanos Marx. 
7-9-11. (May. 18>. ¡jConta, 
minación!! Technicolor. Ni:- 
gel Oavenport, Jean Wa
llace.

PAX — 5-7-9-11. (May. 18). 
Technicolor. El halcón y la 
presa. Lee Van Cleef, Walter 
Dames.

RIALTO. — 5 tarde. (Todos 
públicos). Lós monstruos dd  
fin del mundo. 7-9-11. (Ma
yores 18). Los compañeros 
del diablo. Charles Bronson, 
Liv Ullman, James Mason. 

BOXY. — 5-7-9-11. (May. 18). 
El apartamento de la ten ta
ción. Cinemascope - East- 
maricolor. Carmen Sevilla. 
Juan Luis Galiardo. 

SALAM.4NCA. — 5 - 7 - 9 - 1 1 .  
iTodos pùblieo.si. Un dia
mante al rojo vivo. Robert 
Redford, George Segai.

PALACIO DE HIELO 
EL IBON.—Sesiones de pati

najes: Matinal, de 11 a 1*30; 
tarde. d e 4 a 6 y ( i e 7 a  9*30; 
noche, 10*30 a 1. Cafetería 
Pormigal Hielo. Servicio de 
barra y platos combinados.

"MACBETH"

basta recordar las obras de Laurence 
O l i v e r ,  d e  O rs o n  W e lle s , las 
a d a p ta c io n e s  del cine soviético... 
A h o r a  le  ha to c a d o  a Román 
Polanski.

Era de prever c ierta inc linac ión  de 
P o la n s k i  h a c ia  e l h o r r o r ,  l o ^  
sang^flento, lo te r ro r íf ic o , la fantasía 
y  la am blentac ión de época. Pero se 
o lv ida  de la cuestión poética. No 
querem os dec ir con esto que la 
p e li 'c u la  d e l in te rnac iona l au to r 
polaco no esté conseguida en parte , 
pues ha sabido jugar con algunos de 
los elem entos con que contaba: la 
loca lización tem pora l en una Edad - 
'M e d ia  m u y  re p re s e n ta t iv a  del 
abso lu tism o, la in justic ia , el crim en, 
la tra ic ió n  y  o tro s  aspectos de* la obra 
shakesperfana. con unos exte riores y  
u n o s ' d e c o ra d o s  inteligentemente^ 
elegidos. La reconstrucción am bienta l 
está p lenam ente conseguida po r una 
fo to g ra fía  esp léndida, que .hasta se 
p e rm ite  c iertos alardes efectistas. 
P e ro  d e  la ob ra , del au téntico 
"M a cb e th ” , sólo queda una lograda 
Ilustrac ión en imágenes adornada de 
a lg u a o s  d e ta l le s  p e rsona les  de 
P o la n s k i,  aparte de la excelente 
in te rp re tac ión  de los protagonistas.

Resulta una obra m enor de este 
d is c u t id o  a u to r ,  a u n q u e  com o 
espectáculo sea la más conseguida.

rfktberto S AN C H E Z

EN AVENIDA 
CALVO SOTELO

Se alquilan dos pños de 6 y 7 
habitaciones, bien de precio. 
t e l e f o n o  21 69 83

AieÍRBROCCOli y PARRY SALTZMAN peseta
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PAPAGAYO

Elegante. Selecto.' Distinto. “La 
gerencia és>u ambiente”, ßan 
I^ a d o  de iioyola, 3. Teléfono 
21485^,'

PARSIFAL

Prescita a EMILIO JOSE con su 
gran éxito “Soledad” . Dos únicas 
galas,sábado 15 tarde y noche. 
Sevilla, 6 Teléfono: 379200

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

N oche de sábado: _ Fiesta de 
Noche para matrimonios jóvenes. 
Consum irán incluida. Jueves,, 
viernes, sábádo y domingo, por la 
ta rd e . F iesta  Joven. Telef.: 
255184.

ASTORGA’S

Lá nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

, ‘La elegancia* tiene, ua 
nombre” . L/. * Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
211*259.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudafl y solamente 
a 3 miiruíps, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un 
^ rw íllo so  anibiente. 'B ^ io  de 
Juslmol. ', Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
C/Móhqiyo.CASETAS. ’

GALLERY 2

b ú s c a  t ranqui l idad y. 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vrí. desea. Liñán, 8. (Detrás 
Telefónica S. Vicente Paul). 
Teléjfono 291166.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y músir» de 
ac tualidad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

El ambiehte ideal pora rarqas 
en el centro de r ia  Ciudad.
Teléfono 214&04.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días 
á las '6,30 de la tarde “B1JSQUE 
JA  DIFERENaA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave jmúsica para míe “usted lo 
pase bien”, (raif. Hotel Coibna 
de Aragón). Teléfono 224945.

DON YO

Su P etite  B oite, el lugaL 
preferido por los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono* 
226741.

IGUANA

Juventud,  ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Macjre 
Vedruna. 11. Teléfono 217052<

POLIN ESIAN BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noches de PAOU * 
PAGO. Doctor Cerrada, 30.

ELTON

Discoteca' de la Juventud. U/ E2 
Galicia, núm. 9. Telef. 1 7 7 . —
CASETAS K

,La música más. rabiosamente
nueva en la discoteca con sabor 
internacional, Givia, 10.

[K y a a a a a a a a a a a a g a a a a a B a a a a n a a g g s a

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurada en San Juan de la 
Guz, 28.
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e K tr a n ie ro

M A N A N A

¡ s a b ^  p e r m ,

a espmia
0  So viaje es 

de carácter 
privado

BUENOS AIRES, 15 (Efe).- La vicepresidente de Argentina, Marja 
Estela Martínez de Perón, viajará el próximo domingo a España 
aconpañada por el ministro de Bienestar Social, José López Rega, el 
presidente - de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri, y otras 
personalidades, que,en tota l, forman una comitiva de doce miembros.

En medios próximos a-la Casa del Gobierno se dijo que la visita de la 
esposa del general Juan Domingo Perón a España tiene carácter privado, 
lo qúe no la impedirá participar en actividades de carácter oficial.

El ministro de Bienestar Socidi 
José López Rega, preside la misícai 
argentina que observará y evaluará 
en Madrid el sistema de mecanización

isiw iA
AISLADA TODAVIA

•  LAS AZAFATAS 
SE HAN DECLARADO 
EN HUELGA 
OCASIONANDO UN 
CORTE CASI TOTAL 
DEL TRAFICO 
AEREO

REYKJAVIK, 15.("Efe - R euter").- 
Las azafatas de la compañía aérea 
islandesa se declararon ayer .en huelga 
en demanda de aumentos salariales, 
ocasionando un corte casi total del 
tráfico de pasajeros a la isla. El país 
ha quedado con un solo servicio 
semanal, llevado a cabo por la 
compañía "British Ain/vays" entre 
Londres y Reykjavik.

Los barcosde pasajeros dejaron de 
func ionar el año pasado en los 
puertos islandeses.

Un representanfe de la "Iceland 
A ir "  dijo que unos 1.500 pasajeros, 
que tenían reservados sus vuelos para 
pasar las fiestas de Navidad en 
Islandia, se han visto afectados por la 
huelga.

Un representante de la "British 
Ainways" señaló que el próximo 
vuelo de su compañía, a realizarse el 
domingo, estaba completo y que no 
se podían arreglar vuelos extras a 
causa de la escasez de combustible.

\RAGÓN/exprés: PAGfrl4

administrativa de los procesos de 
seguridad social. En medios oficiales 
se eomentó que existe interés por 
aplicar en A i«ntina el sistema 
español de centralizaeión informativa 
de la Seguridad Social mediante un 
!banco de datos. -

La decena de técnicos que 
acompañan a la señora de Perón y al 
m i n i s t r o  L ó p e z  R e g a  e s t á  
encabezada por el secretario de 
Previsión Social, Celestino Rodrigo.

Ot ra de las personalidades* 
destacadas que forman parte de la 
comitiva es el presidente de la 
Cámara de Diputados, Raúl Lastiri, a 
quien acompañará su esposa, Norma 
L ^ e z  Rega, hija del ministro de 
Bienestar Social. Raúl Lastiri ocupó 
la presidencia interina de la nación 
desde la renuncia de Héctor Cámpora 
a la proclamación presidencial del 
general Perón.

Tanto la señora María Estela 
Martínez de Perón como López Rega 
y su hija están  afectivamente 
vinculados a España, país en el que 
vivierMi acompañando al general 
Perón. El hoy ministro de Seguridad 
Social filé secretario privado del 
presidente argentino en ía quinta “ 17 
de Octubre” .

Por estas razones se estima que 
este viaje tiene el doble carácter de 
privado y oficial.

Las altas personalidades argentinas 
viajarán a Madrid el próximo 
domingo en vuelo de “Aerolíneas 
Ar^ntínas” y permanecerán en la 
capital de España hasta el jueves de la 

. próxima semana.

LA PRIMERA SESION 
DEL sen a d o  p r e s id id a  
POR UNA MUJER

BUENOS AIRES, 15 (Efe).- 
María Estela Martínez de Perón se 
convirtió ayer en la primera mpjer 
que preside el Senado argentino en 
sus 120 años de historia, al conducir 
la cuarta sesión extraordinaria del 
cuerpo cuya dirección obtuvo en las 
elecciwjes del 23 de septiembre.

La señora de Perón, llegó al 
Congreso poco después de mediodía 
e ingresó en el recinto acompañada 
por el vicepresidente primero del 
Senado, José Antonio Allende, y el 
secretario de la Cámara,Aldo Hermes 
Cantoni.

La esposa de Perón vestía traje 
Uanco, y su voz fué firme cuando dió 
por iniciada la sesión en la que se 
trató, como único tema, un proyecto 
ejecutivo para prorrogar hasta el 30

- m :

de mayo de 1974 los plazos para que 
el Gobierno pueda establecer 
licencias arancelarias hasta que se 
e f e c t ú e n  los reajustes en la 
iBmemtouia aranodaria t y de derechos 
de exportación y de importación.

El p royec to  fué rápidamente 
aprobado por unanimidad, tras breves 
palabras de los senadores Carlos Evan 
(Frejidi) y Juan Carlos Pugliese- 

“ (Unión Cívica Radical).

EN CONTRASTE CON 
EL SOMBRIO PANORAMA

OPTIMISMO O FIC IAL 
EN WASHINGTON

'nadie va a sufrir
POR CULPA DE LA  ̂
CRISIS ENERGETICA

WASHINGTON.,- 15 (Efe).- En 
contraste con el sombrío panorama 
económico que se cierne sobre los 
Estados U n idos, el G ob ierno 
norteamericano insistió ayer en que 
hay ma's razones optimistas que 
pesimistas para el futuro.

El propio presidente Nixon dijo, 
por medio de su portavoz, que no 
creía en q u e  la e c o n o m ía  
norteamericana sufra una recesión en 
1974 por culpa de la actual crisis 
energética.

D e sp u é s  de m an ifes ta r su 
optimismo por el porvenir económico 
de los Estados Unidos, Nixon dijo, al 
salir de una conferencia con sus 
principales consejeros económicos,’  
nue no había que temer por el futuro.

De la misma opinión se mostró el 
"superministro" de energíai- William 
Simón, quien dijo:

.'Personalmente creo que podemos 
pasar el invierno con un mínimo de 
distorsiones".

Simón repitió que lo que se pedía 
a todos los norteamericanos era un 
pequeño sacrificio, pero que nadie 
iba a sufrir por culpa de la crisis 
energética.

Simón aun fué más lejos al decir 
que la falta de petróleo había sido un 
verdadero parabién, porque había 
demostrado a los norteamericanos su 
dependencia del petróleo extranjero, 
op inando que ello estimulará el 
m o v im ie n to  para independizar 
energéticamente al país.

i m m  m \ m  
DE m m i K  s . í
Por toner que efectuar repant- 

ckmes o mejoras, se ínterrumplrA 
el suministro de energía eléctrica 
mañana, dom ino, día 16, en las 
Instalaciones siguientes:

De las S’OO a las WOO horas; 
Transformador de sector Escultor 
BenUiure, 7.

De las S’OO a las lO’OO horasi
Transformador de sector Fraiuás- 
00 Buesta, número 6.

De las S’IS a las P39 horas: 
Transformador de sector Isaac 
Praal, número 4.

De las 8’30 a las 10’30 horas: 
Transformador dé sector Oimeno 
Vizarra.

De las lO’SO a las 12’30 horas: 
Transformador de sector Antón» 
Leyva, número 58.

De las 10’30 a las 13’30 h<m: 
Transformadores de sector Arzo
bispo Apaolaza, número 34, y Qi- 
ménez Soler, número 1.

De las l l ’OO a las UIM horas: 
Transformador de sector de Leal
tad.

De las irSO a las 13’36 horast
Transformfidor de sector Teniente ' 
Polanco.

En el caso de que se termlneD 
los trabajos programados con ante- 
iMión a la T  horas señaladas, se 
rertableoerá el servicio sin previo 
aviso.  ̂ . . .

Zaragoza, 16 de diciembre de 
1873. — LA DIRECCION.

E iE C TR iüü  m \ m i

DE m m  s . i
Por tener que efectuar repara 

ciernes o mejoras en las instalacio» 
nes, se interrumpirá el servicio 
eléctrico mañana, d o m li^ , día lí̂  
.segto se detalla a continuación:

ZONA SALTOS UNIDOS 
DEL JALON

De las 8 a  las 10 horas, en las 
locB'Tdades de Alpartlr, Alinonacld 
de la Sierra, Cosuenda, Aguarán, 
Santa CrUz de Qrío, Inogés, T»; 
bed, Codos, Langa del Castillo, 
Tmralbnia, Mainar, VUIaneal, 'Vt' 
Hados y VlHahermosá.

ZONA CABIABERA 
De las 8 a las 10 horas, en

las localidades de Vlllamayor, La 
Puebla de Alfindén, ■ Alfajr.rín f 
Nuez de Bbro.

Afectan a las localidades com
prendidas en los trayectos indica
dos y C. T. de particulares deriva
dos de dichas líneas.

En caso de que terminen los tra
bajos con anterioridad a  la hora 
prevista, se restablecerá eJ servido 
sin previo aviso. .

Zaragoza, 15 de dloleoilwsí »  
1078.

UNA SINTONIA AMISTOISA]

[ j u v e n t u f l

M AÑ AN A,
ODMENGO

"M AD R U G AD A 
EM  A R A G O N ",
7.00

"M IS A  PARA' 
ENFERMOS” . A las 
8,15 1

“ Pa r a d a ; Mu
s ic a l ” . A las LZ.OO 

“ irUTBO L” . Des
de las 16,00

" t A r d e  d e
BAILE^. Desde las
19.00

“ LA JORNADA 
D E P O R T I V A ” .
21.00

"DISCORAM A” . 
A  las 21,40

CADENA AZUL
DE RADIODIFUSION

f
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economia 
y finanzas

BALANCE DEBANCO DE ESPAÑA s e p t ie m b r e

In fo rm e

Ì  ■

U cntcDuaoN
FIDUCIARIA

SEGUN el balance del Banco de España al 30 de septiembre, la 
masa total de billetes en circulación alcanzaba en dicha fecha 
la cffrade 377.305 millones de pesetas, con un leve aumento 
durante el mes, de 768 millones que, al propio tiempo, resulta 

inferior al de igual mes del año anterior, que fue de 933 millones de
pesetas. ................. ^

Los principales factores a los que ha de atribuirse esta expansion 
del dinero han residido en el sector exterior, y, en menor cuantía, 
en el comportamiento de las instituciones bancarias y en el de-las 
cuentas diversas, en tanto que la actuación dei sector público, al 
igual que en lös dos méses precedentes, ha supuesto un drenaje de 
activos líquidos.

Pese al drena¡e de liquidez 
por la emisión de bonos

S  por

y e  L respecto hay que destacar 
la ^ k q u e  la acumulación de 

*  ^ ^ re c u rso s  externos y , su 
consiguiente reflejo en la creación 
de liquidez interna, ha alcanzado 
en esta ocasión un vólümen de 
7.500 millones de pesetas. Por su 
narte. las instituciones de crédito 
han ejercido una acción expansiva 

de unos 700 millones, como 
consecuencia de haber aumentado 
el redescuento y la pignoración en 
mayor cuantía que los depósitos 
mantenklos en el Banco emisor 

dichas instituciones. Al 
propio tiempo el capítulo de las 

g  Cuentas Diversas ha incidido 
B  e x p a n s i v a m e n t e  al haber  
E  disminuido por el lado del pasivo 
g  en 411 millones de pesetas.

I  -  SECTOR PUBLICO

■  Por lo que se refiere al sector 
g  púbUco. su acción contratiya en 
M septiembre, por una cuantía en 
J  tornó a 7.500 millones de pesetas, 
g  se ha centrado enteramente en la 
g  esterilización de medios líquidos 
g  mediante la colocación de Bonos 
g  del Tesoro, cuya correqiondiente 
g  cuenta de pasivo en el balance del 
g  B a n c o  d e  E s p a ñ a  h a  
g  experimentado en el transcurso 
g  del mes un considerable aumento 
g  de 16.610 millones de pesetas, 
g  habiendo pasado con ello a 
g  t o t a l i z a r  un importe que 
g  solamente dista 5.095 millones 
g  respecto de los 30.000 en que, 
g  recientemente, se ha fijado el tope 
g  máximo de la colocación de 
g  Bonos del Tesoro en el mercado, 
g  El resto de las cuentas del Tesoro, 
g  no obstante, han qercido un 
g  efecto expansivo, toda vez que sus 
g  cuentas de disponibUidades han 
g  experimentado un descenso de 
g  8.300 millones de pesetas y por su 
g  parte el crédito- concedido a 
g  Organianos se ha incrementado 
g  en 650 millones.
=  Así pues, si hacemos excepción 
g  de la nueva orientación de las 
g  instituciones de crédito, los signos 
g  de las fuerzas operantes en el 
g  Banco de España durante el mes 

I  g  de septiembre coinciden,, en 
definitiva,  con los que los

distintos sectores registran para el 
conjunto de los nueve primeros 
meses del año eii curso, esto" es, 
una intensa acción expansiva a 
cargo del sector exterior, frente a 
o t r a contrativa por parte del 
sector  público y, en mayor 
m e d i d a ,  p o r - p a r t e  de las 
instituciones de crédito, si bien en 
este último caso aquella acción ha 
de atribuirse al excedente de 
f o n d o s  q u e  t u v i e r o n  las 
instituciones en el mes primero 
del ejercicio. La resultante es que 
el m o m e n t o  actual de la 

. circulación fiduciaria representa 
uii aumento^ de 27.519 millones 
respecto al mes de diciembre 

' último, equivalente en términos 
relativos a un 7,3 por ciento, 
mientras  que en el penodo 
enero-septiembre de 1972 el 
incremento ascendió a 10.983 
•millones de pesetas, igual a un 3,5 
por ciento.

-  BANCA PRIVADA- 
DESACELERACION J N  AGOSTO

Aun cuando el hecho es ya 
conocido, conviene recordar que 
con ocasión de las vacaciones de 
agosto el ritmo de la actividad 
económica general decrece, y con 
eUo el tono de dinamismo de los 
capítulos más representativos de 
los balances bancarios.

En tal sentido no es extraño, 
por tanto, que los créditos, y de 
igual modo los depósitos, hayan 
registrado en dicho mes el menor 
crecimiento absoluto en lo que 
llevamos de año , así como 
tampoco que, tal como era de 
prever,  el aumento de las 
inversiones crediticas seliaya visto 
s u p e r a d o  por  el que han 
exper imentado los depósitos 
bancarios.  Efectivamente, el 
aumento de estos últimos durante 
el mes de- agosto se ha elevado a 
11.292 mil lones de. pesetas, 
mientras que el de los descuentos 
y c r é d i t o s  ha  ascend ido 
únicamente a 2.285 millones.

Con todo, lo más significativo 
de esta evolución es que, tanto en 
uno como en otro caso, los 
respectivos aumentos solamente

han alcanzado a ser poco más de 
la mitad de los que tuvieron en 
agosto del año pasado, lo que ha 
supuesto que por vez primera a lo 
largo del ejercicio en curso se 
haya desacelerado el ritmo de 
expansión de los créditos y 
descuentos y, a su vez, el de los 
depósitos bancarios. Así, a escala 
anual, y hecho el cálculo sobre 
igual mes del año anterior, la tasa 
ex p a n s iv a  de la inversión 
crediticia ha pasado del 33 por 
ciento en julio, al 32,8 por ciento 
en agosto y la de lós depósitos de 
clientes, del 29,9 al 29,1 por 
ciento en los resnectivos meses, 
ex p a n s iv a  de la inversión 
crediticia ha pasado del 33 por 
ciento en julio, al 32.8 por ciento 
en agosto y la de los depósitos de 
clientes, del 22,9 al 29,1 por 
ciento en los respectivos meses.

agosto ún nuevo descenso, 
presidiendo asf el proceso de 
erosión que ha venido registrando 
a partir de enero, a consecuencia 
del cual los excedentes de hquidez 
de la Banca o liquidez libre, han 
llegado a situarse al finalizar el 
mes de agosto en el nivel más bajo 
de los últimos años.

Respecto a la evolución de la 
B a n c a  en sept iembre;  las 
impresiones recogidas giran en 
torno a que los depósitos de 
clientes han experimentado un 
aumento fuerte, mayor que el del 
crédito y superior, asimismo, al 
conseguido en idéntico plazo del 
año precedente. Sin embargo, esto 
no  h a  i r n p e d i d o  que las 
instituciones bancarias precisaran 
en dicho mes retirar fondos del 
Banco emisor —aún cuando esto 
no haya sido en gran medida—, de 
todo lo cual parece que hay que

LIQUIDEZ TOTAL DE LA BANCA

Î

AJA DE AHORROS
Y MORITE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

35 aficinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

. SABADO. 15 D E  D IC IE M B R E  D E  1973

PROPORCION RESPECTO A L TOTAL DE RECURSOS AJENOS

1972; Diciembre

1973: Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio 
Julio 
Agosto

L. Mantenida i L. Retenida

Porcentaje Pprcentgj

8,66

10,84
10,31
9,80
9.24
9.24 
8,95 
9,13 
8,77

7,06

7.11
7.12 
7,38 
7,37 
7,44 
7,49 
7,64 
7,52

L. Libre

Millones de ptas. | Porceli

30.792

71.695
62.162
48.373
37.965
37.045
31.264
32.441
27.710

1,60

3,73
3,19
2,42
1,87
1,80
1,46
1,49
1,25

Al propio üempo ia liquidez de 
la llanca, según puede advertirse 
en el cuadro que acompañamos, 
experimentó durante el mes de

suponer que el coeficiente de 
liquidez de la Banca nuevamente 
ha p o d i d o  d e s c e n d e r  en
septiembre

NUEVA REGULACION 
DE LA c a r t e r a  
DE VALORES DE LOS 
BANCOS COMEROALES

En virtud del decreto del 
Ministerio de Hacienda de fecha 
19 de octubre (B.O.E del 30) la 
cartera de valores de los nuevos 
B a n c o s  comerciales,  salvo 
autorización expresa de dicho r 
Minister io,  habrá de estar 
constituida exclusivamente por 
títulos cotizados en Bolsa, y el 
total de la cartera de valores 
i n d u s t r i a l e s  m á s  s u s  
inmovilizaciones en edificios y 

.mciiiliario no podrá rebasar la 
cifra de su capital y reservas en 
cada momento

Con esta 
l e g i s l a c i ó n

disposición,  
r e l a t i v a  a

constitución y composición de la 
cartera de valores de los bancos 
co m er c i a l e s  nuevos queda' 
equiparada a la de los antiguos 
b a n c o s  o “ Banca mix ta” , 
desapareciendo con ello la
lim itación del artículo 6 del 
décretodel 13 de enero de 1972, 
que fijaba en el 20 por ciento del 
total de la cartera de valores el 
importe de los títulos de renta 
variable que podían poseer los 
ci tados bancos comerciales 
nuevos.

A estos efectos, es de hacer 
notar que al 30 de junio último, el 
importe de la cartera de valores 
industriales de estos nuevos 
bancos ascendía únicamente a 4,5 
millones de pesetas, importe que 
unido^ al de su inmovilizado, en 
e d i f i c i o s ,  instalaciones y 
mobiliario hacía un total de 825 
millones de pesetas, frente a los 
6.230 millones a que ascendía la 
cifra global de capital y reservas .̂

CONOZCA NUESTROS 
SISTEMAS DE INVERSION

seguridad completa

1 4 ,2 5 %
EXPERIENCIA

PROFESIONALIDAD
PATRIMONIOi:si SECTORIAL DE INVERSiONES-

Estamos a su entera dísposícrón en:*
Isaac Peral, 1 duplicado
Tei. 21 95 04/05 -  ZARAGOZA____________
C/. Córcega, 301-303 (PARKING)
T. 218  12  54 -  5 lineas -  BARCELONA-S:

ll ll ip

SOLICITO INFORMACION
SOBRE SU INVERSION INMOBILIARIA

Población........................;___.Tel...

■ AR>\GOr*l¿QXprós.J*AG. 15



G IN EBR A (Suiza).- Sata de 
Conferencias del edificio sede de 
jas Naciones Unidas en esta 
ciudad, donde se celebrará la 
Conferencia de Paz de Oriente 
Medio que, según se informa, 
comenzará el próximo día 18 de 
d ic ie m b re .

#  BURGUIBA, 
EN ROMA

R O M A . -  E l  
Presidente de Túnez, 
Habib Burguiba es 
r e c i b i d o  p o r  
M o n s e ñ o r O rfeo  
M e I e n i , dé la  
S e c r e t a r í a  d e l 
V a t ic a n o ,  a su 
llegada a Roma. El 
Presidente tunecino 
fu e  re c ib id o  en 
aud ienc ia  privada, 
por Su Santidad el 
Papa,ayer viernes. 
( T e le f o t o  C ifra  
Gráfica).

PIDEN LA
LIBERACION
DE
PRISIONEROS
ISRAELIES

O T T A W A .-  Los 
m i e m b r o s  d e l  
“ Comité Femenino 
Pro Prisioneros de 
Israel en S ir ia " ,  
i n i c i a r  o n  u n a  
m a rc h a , de dos 
semanas de duración 
ante Parliamont 11. 

co n m o t iv o  d el 
25 aniversario de la 
D e c l a r a c i ó n  
U n i v e r s a l  de  
Derechos Humanos. 
Piden que los sirios 
cumplan el Convenio 
de  G i n e b r a  y 
faciliten rapidamen
te una lista de los 
prisioneros israelíes 

. retenidos por ellos 
y que la entreguen a 
la  C r u z  R o j a  
I n t e r n a c i o n a l .  
f^ T e le fo to  C ifra  
Gráfica-Upi).
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CARRIE6A ASEGURA: “BE 
LADO SERIAMENTE CON E L u

HAR LAMOS brevemente con "Carriega" antes de la partida 
j  del equipe hacia los madrites, encontrándolo mUy animado y 

- ' cpn elevada moral. Esto nos dijo poco más o menos: 
"Viajanios por carretera y velaremos armas, como de costumbre, en 

: elHotel Don Quijote, un lugar tranquilo y  alejado del mundanal 
bullicio. Viene como delegado Pablo Aznar, que debuta en estas 
lides, y componen la expedición 16 jugadores, a saber: Irazusta, 
Rico, Manolo González, Blanco, Planas, Violeta, Rubial, García 
Castany, Ocampos, Arrúa, Soto, Nieves,. Vallejo Duñabeitia, 
Caldos y Pepe González. Nada de alineación hasta llegar a Madrid 
pero casi te la puedes suponer".

Y  desde luego que la he 
I supuesto aunque en el 
f ú t b o l  no  p u e d e  

asegurarse casi nada. Creo 
sinceramente que jugarán los 
once citados en principio, o 
sea,los mismos que ganaron al 
Oviedo, aportándose el debut 
del uruguayo Blanco y la 
r e a p a r ic ió n ' de G arcía 
C astanyAñad ió  "Carriega" 
que había hablado muy 
seriamente con Ocampos para 
que no haya "líos" en el 
V ice n te  Calderón"" y que

(Pasa a la pdgirm^iguiente)

En Madrid, 
a 24 horas 
del partido
mi mn

MADRID, 15 (Servicio especial de Alfil, para 
‘ ARAGON/exprés” ),

r ¡’0.
.--w

XCELENTE encuentro esperan presenciar los aficionados 
^  mañana domingo en el estadio Manzanares, entre el Atlético 
^  de Madrid y el Zaragoza, aunque muchos de ellos se quedarán 

casa para verlo comodamente por la televisión. El equipoen
rojiblanco después de su empate a dos goles frente al de Bilbao, 
parece resurgir y la moral es alta, lo que redundará en perjuicio del 
Zaragoza.

I 'i

Pero tampoco Se desestima 
al equ ipo  aragonés que 
marcha en tercera posición en 
la tabla de clasificación, y 
que está convertido en uno de 
los “ gallitos”  de ia división de 
honor. De ahí el pensamiento 
de esos aficionados de que se 
puede presenciar un excelente 
choque, entre dos fuerzas 
m u y  p a r e j a s  en estos 
momentos, oues si el Atlético 
quizá sea superior en técnica, en 
la práctica la única verdad es 
que últimamente no es el 
mismo del principio de la liga, 
y que el Zaragoza va por 
delante de él y tiene un 
e n o r m e  p o d e r  d e  
recuperación, como bien lo

demostró el pasado domingo, 
frente al Oviedo, en que a 
pesar de ir perdiendo por dos 
goles consiguió al final alzarse 
con la v ic to r ia  por un 
rotundo 4-2.
INTENSOS
ENTRENAMIENTOS

Asf las cosas, el Atlético de 
M adrid  ha realizado unas 
j o r n a d a s  f u e r t e s  de 
entrenamiento en lo que va 
de semana, y es muy probable 
que el preparador Juan Carlos

(Pasa a la página siguiente)



ÍYD EVA LLÜ O  
QUIEN SE ACUERDA?

Soy un sentimental, se les 
confieso, y las injusticias de todo 
t ipo,  aunque sean meramente 
futbol ís t icas ,  me arañan el 
corazón. Supongo que Vallejo 
merece por lo menos, como 
persona,un trato más humano. Si 
no se confía en él, hay que 
decírselb. Hay que permitirle, por 
lo menos, que llene las maletas de 
ingratitud y que se vaya, si es 
que se quiere ir.

Yo no sé ¿aljugador, con tanta 
d e c e p c i ó n ,  se le habran 
abrillantado loS ojos con una 
hispa- de rabia. Sólo sé que es un 
hombre que rurnjá a solas m  
tristeza por no jugar y que jamás 
acude a nadie pidiéndole el favor 
de una influencia, verbal o escrita. 
Por eso, uno ahora escribe como 
lo bace, aunque otros puedan 
dolerse de que lo haga así.

En Madrid la defensa del 
Zaragoza se vestirá de Blanco. Me 
parece bien por “Cacho”, que 
también está necesitado de una 
oportunidad, y no tan bien por 
Val l ejo,  ese futbol is t a sin 
“padrinos”, para el que pido, por 
lo menos, la ocasión de decirnos 
adiós si es que no nos sirve ni para 
comparsa contemplativo en el 
equipo entrenador

Y de Vallejo,  ¿quién se 
acuerda? Nosotros si queremos 
acordarnos de él, para que por b  
menos, y por ahora, el olvido no 
sea totaL

M.A.BRUNET.

V  L Zaragoza saldrá de Blanco 
y no de Royo para jugar 
contra los blanquirroyos del 

“Calderón”, que no es un teatro 
madri leño,  aunque sí íiene 
nombre de teatro de Madrid.

Así pues y allí, nuestro equipo 
defensivo no irá ataviado de 
Vallejo, sino de “Cacho” Blanco, 

uien ha de sustituir al jugador 
oyo.

Vallejo, que es en el fútbol 
zaragocista una especie de Miguel 
Peropadre “Cinco Villas”, por 
aquello de la falta absoluta de 
ocasiones y padrinos, tiene que 
estar que echa las muelas, pues a él 
no le basta quedar bien, cumplir, 
y hasta cortarle al balón las orejas 
y el rabo, para que lo repitan.

Y asf es como parece ser que 
con él no se cuenta una vez más. 
Incluso en el partido de entreno 
celebrado el jueves, fue retirado 
del campo' pues, al parecer, se 
tomaba el entrenamiento muy en 
.serio v entraba a tos delanteros 
con fuerza y contundencia, según 
hemos leído.

¿Hasta qué punto esto está 
bien? Si al jugador de Fuer^irola 
no se le dan otras opórtunidades 
que las de los entrenamientos, y 
e s t a s  las aprovecha para 
demostrar que está con forma y 
fuerza, ¿por qué se la retira, 
negándole así la ocasión que tiene 
de demostrar que está en juego? 

Na d i e  se a c u e r d a  de  é l .

Por eso se le nota triste y 
desencantado. Ya no le queda ni 
el consuelo de pensar que es el 
sus t i tu to  del titular en su 
demarcación, pues cuando íste se 
lesiona le dan la ocasión a un 
lateral del otro lado.

maina
(Viene de la página anterior)

Lorenzo vuelva a introducir 
a lg u n o s  cam bios en la 
fo rm ac ión  inicial, ya que 
algunos jugadores no se 
encuen tran  en perfectas 
condiciones.

U no de esos ,cambios 
importantes puede estar en la 
in c lu s ió n  del a rgen tino  
H ered ia , que tras mucho 
tiem po de inactividad por 
les ión , vuelve a estar en 
forma, y es muy probable que 
Lorenzo cuente con él para su 
partido t»n los maños. Creemos 
que precisamente en Heredia 
radican todas las dudas del 
“ mister”  rojiblanco; en caso 
de que aún no se encontrara 
en p l e n a  fo rm a , sería 
sustituido por Eusebio para 
ese número seis del equipo de 
la c a p ita l. O tro  de los 
cambios casi seguros será la 
inclusión de Becerra en el 
ataque,-ya que Ufarte resultó 
lesionado en el partido del 
pasado domingo, frente al 
Aithletic de Bilbao. Se sabe 
que Ufarte padece una lesión 
de ligamento externo de la 
rodilla y pelljzco de menisco. 
Tampoco Díaz y Gárate se 
encuen tran  en perfectas 
condiciones, pero- se espera 
poder contar con ellos para el 
p a r t id o  de la noche del 
próximo domingo.

UNA POSIBLE 
ALINEACION

El- jueves, el A t lé tic o  
realizó su habitual partidillo 
d e  - e n t r e n a r f i i e n t o  
enfrentándose el equipo más 
o menos titu lar frente a los 
juveniles A y B, partido que 
d u r ó  i os  90  m in u to s  
reglamentarios.

En el p rim e r tiem po 
formaron en las filas atléticas

Rodri, Melo, Ovejero, Capón, 
Adelardo, Heredia, Salcedo, 
L u is , Becerra, Bermejo/ 
Alberto. Se dió descanso a 
Reina y Gárate, que se espera 
poder contar con ellos el 
d o m i n g o .  T a m p o c o  
entrenaron, pues son baja por 
lesión, el argentino Ayala, 
Cabrero e Irureta, que están 
completamente descartados.

Aunque Lorenzo no ha 
facilitado la alineación ni tan 
siquiera la lista de convocados 
para el domingo es muy proDablé 
que los honnbres que saltaranen 
principio, a l' terreno sean 
estos:

Rodri, Melo, Ovejero, 
Capón, Adelardo, Heredia, 
B e c e r r a ,  L u is , Gárate, 
Bermejo y Alberto.

UNA PREOCUPACION PARA E L  DONINGO

m El match Ocampos-Ovejero
}Viene de la página anterior)

viajan con moral de victoria, 
puesto que llevan bastante-a 
ganar en este partido y casi 
nada a perder. Juegan con las 
mejores cartas. Arbitra el 
colegiado balear señor Rigo, 
poco amigo del Real Zaragoza 
por cierto, y el encuentro será 
televisado en directo a las 
ocho de la tarde.

L o s  a f i c i o n a d o s  
Ic o m e n ta n  el buen 

m om en to  del Real 
Zaragoza y su excelente 
clasificación, en vísperas del 
encuentro a disputar frente al 
poderoso Atlético de Madrid 
algo así como el segundo 
Ajax en versión aventurada y 
prematura de sus técnicos y 
s e g u id o re s . A p un ta  un 
c o n t e r t u l i o  q u e  1 os 
ro ji-b la n c o s  tie ne n  que 
lamentar algunas bajas, tales 
como las de Benegas, Ayala, 
U f a r t e ,  Iru re ta . ..  Pero

enseguida le responden que la 
plantilla del Atlético es muy 
e x te n s a  y . a d e m á s . d e  
au tén tica  categoría, como 
también qué los presuntos 
reservas serían titulares en 
cualquier otro equipo.

También se especula en 
esta mañana sabatina 
sobre la posibilidad de 

que el ambiente en el Vicente 
Calderón esté“ muy cargado, 
recordando los encuentros 
d isputados por estos dos 
e q u ip o s  en la a n te r io r  
cam paña, añadiendo que 
Ovejero puede motivar la 
expulsión o lesión de Felipe 
Ocampos, por aquello de que 
los dos "angelitos" ya fueron 
oompañerosde infortunio en La 
R o m a r e d a .  Pe r o  l os 
enterados, que siempre, los 
hay en esta clase de tertulias 
futboleras, arguyen que la 
"te le " puede representar un 
freno muy eficaz para los 
agresivos. Esperar para ver.

"Carriega", además posee la 
suficiente sensatez y buen 
criterio como para sustituir al 
paraguayo si las cosas llegan a 
ponerse feas, como ya lo hizo 
fre n te  al Real M adrid . 
M ientras tanto, ¿por qué’ 
sacrificar una pieza que se 
considera útil? ...

M ien tras escuchamos 
IPacientemente a los 
c o n te r tu lio s  estamos 

pensando lo que supondría 
un éxito zaragocista en este 
partido, bien sea relativa' o 
absoluto. Emparejados como 
v a m o s  en el  t a b l e r o  
clasificatono con el líder y 
vice-lider, el empate o la 
v ic to r ia  en el V ice n te  
C alderón nos convertiría 
a u to m á tic a m e n te  en el 
e q u i p o  r e v e l a c i ó n  
del momento español, poco 
menos que en el coco de la 

competición: obligaría a los 
demás a respetarnos, incluso a 
temernos, como en la época 
de los magníficos. Puede que

esto suponga algo así como el 
sueño de una noche de 
verano, pero soñar cuesta tan 
poco...

El p a r t id o , seamos 
'realistas, se presenta 
erizado de dificultades, 

pero no im posible de re
s o l v e r  favorablemente 

siempre y cuando la suerte 
acompañe y no influyan los 
i m p o n d e r a b l e s  en su 
resu ltad o . Y como final, 
se ñ a la re m o s  la posible 
a lin e a c ió n  del Atlé tico 
madrileño, que bien puede ser 
esta: Reina, Melo, Ovejero 
Capón, ( ¡Atención a este 
lateral goleador! ), Adelardo, 
Heredia {que -reaparecería). 
B e c e r r a ,  Lu is, Gárate, 
Bermejo y Alberto. Puede 
que no acertemos, pero 1̂  
variantes serán mínimas, 
verán ustedes.

Enrique PEYRONA
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A P R I N C I P I O S  de  a ñ o  la 
organización ICSA-Gallup realizó 
utia encuesta, según la cual la gran 
mayoría de los españoles —nada menos 
que un 83 por ciento— esperaban que 

1973 depararía uria subida de precios. Y 
sólo un cinco por ciento confiaban que 
bajaran los imp;uestos, contra un 57 por 
ciento que esperaban que aumentasen. 
Hemos de confesar que pensábamos 
entonces com o la c onformadísima 

'^mayoría, y hemos de lamentar que esta 
mayoría acertara, aunque los precios, 
f o r z o s o  e s  d e c i r l o ,  s e  h a n  
di s par  a do  de  ma n e r a  que parece 
imposible que se detengan. Y aunque 
ello incida dentro de una corriente 
europea e incluso mundial, en nuestro 
caso particular está dentro de la 
tradición española de lo que va de siglo y 
más. Dos cosas se han unido siempre, 
según los autores costumbristas^ y es el 
aumento de precios y el fi-aude en los 
productos alimenticios. La escalada de 
los precios era tan esperada como 
temida. El descubrimiento de que la 
cesta de la compra llevaba toda una serie 
de artículos alimenticios ultrajados por 
la falsificación ha sido una sorpresa para 
muchos españoles.

Preciso es decir que pocos países 
como el nuestro estaban tan preparados 
para el engatusamiento en materia 
alimenticia, pues es ya de antiguo en el 
país dar gato por liebre. Digamos, de 
paso, que engatusar no viene de gato, 
sino que viene de encantar o engatar, que 
es engañar con arrumacos. £1 descenso 
de la calidad era inevitable. Sufi-imos 
nuestra guerra y en gran parte de España 

‘«se padeció hambre. Vino después la 
guerra mundial y las penurias siguieron. 
Luego, con las nuevas generaciones, poco 
exigentes en materia de manteles y con 
lo que adelantan las ciencias, hemos 
llegado al estado actual. La sorpresa ha 
sido grande para muchos, pero para 
quienes nos preocupamos por el arte del 
buen comer, que cada vez vamos siendo 
menos, bien claro estaba que el descenso 
de la calidad era un hecho ineluctable. 
De todo ello hemos hablado en más de 
una ocasión y no hemos de insistir sobre 
eUo.

En lo que se refiere a los precios en 
niás de un siglo  ̂ la constante ha sido la 
s u b i d a .  Es  una con stan te  que 
com partim os con todos los países 
europeos, que yo conozca. Recuerdo 
haber leído que en la prensa de 1878 los 
periodistas se escandalizaban del precio 
descomunal de los alimentos de primera 
necesidad. La ternera alcanzó el precio 
astronómico de 1,20 pesetas kdo, la

LA VIDA
EN LAS 
NUBES

docena de huevos llegó a costar 70 
céntimos y el aceite se vendía a 65 
céntimos el litro —ha multiplicado lo 
menos por cien su precio, y aun nos 
quedamos cortos—. A finales de siglo las 
gentes se quejaban de que la vida había 
subido y que todo andaba por las nubes. 
Un palco en un teatro de Madrid o 
Barcelona con cinco entradas costaba 
cuatro pesetas y una butaca 75 céntimos. 
A pesar de que las quejas sobre la 
carestía  de vida seguían siendo  
constantes y las gentes se quejaban de 
que el mercado estaba imposible. En 
1894 se podía comer por precios que 
hoy se nos antojan irrisorios. En el 
restaurante ‘ Ambos Mundos” ’ o en el 
“Fornos”, de Madrid, se podía comer 
por una peseta, y en el “Suizo”, de 
Barcelona, o en el “Continental” se 
podía comer, a la francesa por menos de 
un duro. En 1894, por ejemplo, se 
publicó un libro que fue muy célebre en 
su época. “El practicón”, de don Angel 
Muro. Este señor, amigo de los grandes 
escritores y p o lítico s  de aquellas 
calendas, cocinero primero por afición y 
luego  m aestro de cocineros por 
profesión, aparece en la portada de su 
libro, muy elegante, vestido de frac con 
una expresión en el rostro bonachona y 
un tanto autoritaria. Sostiene en la mano 
derecha una pluma, y, en la otra, una 
sartén humeante. Don Angel Muro, que 
su b titu ló  su libro como “Tratado 
completo de cocina al alcance de todos y 
aprovechamiento de sobras” , pretende 
dar unos menús económicos con sus 
p recio s. Para que ustedes puedan 
percatarse de los precios, vean este menú 
—así él los Uama— para diez personas.

“Tortilla de cebolla. 
Callos al estilo de taberna 
Merluza a la vinagreta 
Cordero asado.

Cantidades y precios aproximados: 12 
hueyos, 1 peseta; cebollas 0,5 céntimos; 
un menudo, 2 pesetas; una mano de 
ternera, 0,30 céntimos; 250 gramos de 
jamón, 0,80 céntimos; dos morcillas, 
0,50 céntimos; un kilo de merluza, 2 
pesetas; tres huevos para la vin^^eta.

0,25 céntimos; medio cordero, 3,50 
pesetas; totíd: 11,20 pesetas” .»

Este es el caso de una lista de cocina 
popular que podía elaborarse fácilmente 
Cuando la comida pretendía tener una 
cierta  en tidad , don A ngel Muro 
recomendaba minutas como ésta para 
seis personas:

“Ostras,
Huevos pasados por agua.
Merluza firita a la gaditana.
Pepitoria de gallina.
Chuletas de carnero con patatas fritas.
Tortilla al ron.

Cantidades y precios aproximados: 
Seis docenas de ostras, 6 pesetas; docena 
y media de huevos (doce pasados por 
agua y seis para tortilla), 1,50 pesetas; wi 
kilo de merluza, 2 pesetas; dos gallinas, 6 
pesetas; costillar de cahiero para sacar 
doce chuletas repletas y en limpio, 3 
pesetas; medio kilo de patatas, 0,15 
céntimos; total, 18,65 pesetas!’

No seguimos por este camino para no 
levantar demasiadas nostalgias. El caso es 
que Regó la primera guerra y los precios 
se duplicaron, y con la nuestra, y con la 
segunda guerra mundial, han ido 
elevándose en progresión alucinante.

Para la vida cotidiana del español la 
subida de los precios en el mercado se ha 
con vertido  en algo casi natural. 
Igualmente la pérdida de calidad. Lo que 
hubiera sido lógico, es decir, subir los 
precios y mejorar los alimentos, o, por lo 
m enos, mantenerlos en sus virtudes 
primeras, ha sido todo lo contrario. A 
precio más caro, peor producto. Y ello 
ha sucedido con toda la conformación de 
nuestro espíritu. “Preciso ps confesar que 
no es nuestra patria el país donde viven los 
hombres para comer: ^acias, por el contra
rio, si se come para vivir; verdad es que no es 
este el único punto en que manifesta mo s 
lo mal que nos queremos; no hay género 
de diversión que nos falte; no hay 
e s p e c i e  de  com odidad  de que 
c a r e z c a m o s ” , e s c r i b i ó  Larra  
am argam ente. E videntem ente, los 
esp añ oles muy' mal nos queronos 
cuando tanto y tan alegremente nos 
peijudicamos.

•i.r.T.-.v
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GARCIA
exprés

Si.COMOSEhiCE, 
LÁ ECONOMÍA 2>EL 
PAl<i rUNCiONA 
^tEN- '

i.COMODE COM~ 
Ff?U^A. LA ECONO
MÍA del CiUDAbA- 
NO FUNCIONA MAL-

FBDSLERIAS
Aquí, aunque muchos se dedican a las oposiciones, 

no funciona la oposición.

Cuando se le lleva la contraría al “ultra”, el “ultra” 
lo ve todo... “rojo ”

La dimisión suele llegar  ̂ tan silenciosa para el 
hombre relevante, que queda convencido de que 
calzaba zapatos con suela de goma

Sería toda una iniciativa organizar una exposición 
monográfica dedicada a la octavilla y  a la pintada 
política.

Antes del desarrollo, aí ocio se le llamaba hacer el 
vago.

Cuantas más válvulas de escape nos proporcionan, 
menos escape vamos teniendo.

La descolonización, según la entienden algunos, no 
va más allá de dejar de ponerse agua de colonia.

Aquel joven que se llama Jorge de toda la vida, se 
convirtió en “progre” y  desde entonces se llamó Jordi.

En estos tiempos de falsos profetas políticos, 
cualquiera presume por ahí de ser capaz de, hacer 
“milagros” económicos.

Política de distensión: Relaciones con Alemania 
oriental, con China popular, previsibles con la Ü.R.RS. 
y  con Méjico en un futuro muy lejano.

Sobre el PLURALISMO

—Pero, vamos a ver: ¿cómo va a ser posible ^ 

pluralismo en un pueblo tan singular como el nuestrO;^^
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CHISTES POLITIZADOS PARA 
CONTAR EN CUALQUIER REUNION

Hablaban dos contertulios, presos de noble excitación política. 
-¿Sabe lo que le digo?, -exc la m a u n o -, iü u e  tarde o temprano

Y replica el otro:
__ ¿Ysabe lo que contesto? IQue ya procurare yo que llegue

tarde, y no temprano!

*i9

i-¿Y usted es contribuyente? - le  preguntaron al señor que no 
pagaba sus impuestos.

-S í, señor -contestó muy serio -. Yo contribuyo ...al fraude 
fiscal.

¡Guapo politizado!

YO, ESTAS. NAVII>ADES, VOY
A S E T ?  M Ü V P Ó L f T i C A -

Le repetían a uno:
-Los cauces están ah í, los cauces están ahí...
Hasta que el sujeto en cuestión, agotada la paciencia, exclamó: 
-  ¡Pues a ver si levantan el portón, para que se llenen de una

vez!

Hablaban el aperturista y el "halcón":
- Las tendencias en toda comunidad humana snn de avance 

freno y equilibrio -d ec ía  el primero.
-BuenO/ -contestó el "h a lcó n "- ¿Y qué te parece si nos 

dedicamos al freno y nos olvidamos de las demás?

-En Madrid, dentro de unos años, el Metro tendrá cien 
kilómetros.

-En cambio, en casi todas las demás provincias, el metro seguirá 
teniendo cien centímetros. 

iNo me extrañan, así, las críticas al centralismo!

-El hombre de la calle, a veces, no se explica el silencio del 
poder... - le y ó  uno el periódico, en voz alta.

Y gritó el totalitario:
-¿Y qué le importa eso al hombre de la calle?

p o l í t i c a  toí)0 e s

S E G Ú N  E L  C O L O P  D E L  

C 0 5 T A L  C O N  Q O E  s e  
M I Í ? A . . .

P ien so

S E N T A 2  Ü N

D ÍS C C E P A N -  

T E  A  M i

MESA-

..PERO CON 
LAS UMITAaONES 
QUE IMPONEN LAS LE
YES VÍOENTESU

DESGLOSE ESTADISTICO DE 
ACCIDENTES DE CARRETERA 
E Í.U H  FIN  DE SEMANA

Accidentes de carretera en el último fin de semana: 24
Accidentes de carretera para ir a los cines de la frontera francesa a ver 

el cine prohibido: 20
Total de accidentes reales en España: 4
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Let heitS^nein general Somoza l i O  f l U C f  e n n n  se naira “ EI Retiro”
y ertá enclavada en los alrededores de la 
ciudad destruida. Es un hermoso y 
verdeante  ja rd ín  de proporcionesverdeante  ia rd ii.  - -  ,— .------
gigantescas. Én la hacienda del general 
Somoza late el con— corazón de Managua: allí 
se ha instalado la emisora oficial, los 
te le tip o s  oficiales, las informaciones 
oficiales... Y el ejército en pleno.i. Se han 
montado tiendas de campaña y todo tiene 
un a ire misteriosamente bélico. De 
cuando en cuando, asoman los negros, 
servidores de la casa: el cocinero, con su 
blanco gorro; las nurses, con sus cofias y 
sus delantales... Mientras tanto. Somoza, 
jefe de la Guardia Nacional y presidente 
del Comité de Emergencia, recibe a los 
visitantes, bajo la atenta mirada de un 
soldado, metralleta en mano, y de un 
gigantesco guardaespaldas, armado con un 
terrorífico revólver en el cinturón.

radiofónicas, bajo la supervisión personal 
del arquitecto Iván Osorio, un hombre 

. delgado y pálido.
Crecen los árboles y las plantas por 

todas partes. Pienso que si Managua se 
construyera en otro lugar, este inmenso 
jardín perdería gran parte de su valor 
actual. Es una lucubración que me asalta, 
repentinamente, no sé por qué, mientras 
me adormezo al dulce vaivén de la 
mecedora...

Somoza tiene concedidas muchas 
audiencias: “ Hasta las cuatro o las cinco 
de la tarde no podrá recibirles a ustedes” .

.y desisto de la entrevista, a cambio de un 
salvoconducto para entrar en la zona« 
prohibida, en el sector de la maldición.

La zona

OMOZA acaba de despedir a una
comisión norteamericana ^presidida

^  'p o r el embajador. Le han dicho que 
estamos esperándole: “ Bien, bien; que 
esperen” . Y se ha encerrado en su 
despacho con el director de no sé qué 
institución bancaria nacional. Eran las 
diez de la mañana.

Hay que hacer antesala en el jardín, 
alrededor de un brasero monumental, que 
sirve como cenicero. El calor es pegajoso, 
sofocante. El Estado Mayor de Somoza 
redacta los partes, confecciona los 
i n f o r m e s ,  e l a b o r a  las n o tic ia s

Son las doce de mediodía y fas 
brigadas de trabajadores han concluido su 
jornada. Hombres, mujeres y niños de los 
campos dé damnificados vienen a revolver 
los escombros a cambio de la comida. 
Todos tienen la obligación de trabajar 
aquí, incluso los niños, a partir de ios 
siete años.

La zona está rodeada de alambradas y 
espinos. Todo sigue igual. Stílo algunas 
manzanas han sido barridas. El resto es 
un ingente montón de escombros. Todo 
ha muerto en Managua, y el centro de la 
ciudad tiene un aspecto fantasmal. Es 
como si, de pronto, inopinadamente, 
hubiera cesado de latir el viejo corazón

del mundo. No hay nadie por las calles. El 
silencio-se hace asfixiante, doloroso.

—Trajeron cincuenta mil pollos de 
Panamá para la población hambrienta, 
pero se los comieron los oficiales y los 
soldados. A  los damnificados nos han 
llegado muy pocos víveres y muy escasas 
ropas.

El hombre que me habla es padre de 
ocho hijos. Uno de ellos, de cuatro años, 
murió aquel día en que la tierra tembló 
con su ira antigua y terrible.

—Ahora vivimos con unos familiares, 
pero  no tenemos ropas y pasamos 
hambre, porque las raciones son muy 
cortas.
, —Pero usted trabaja.

—Sí. Soy empleado del Gobierno.! 
embargo, de las mil cien córdobas; 
gabana me han rebajado cuatrocientas.'
los precios se han disparado.

Fu ■-uera de la zona de alambres! 
gente escarbando en las basuras. En 
barrio de los pescadores, en Acagualinĝ ; 
en el Oppn 3, el espectáculo esdesola| 
y pone los pelos de punta. Todor 
miseria a mi alrededor,

—Yo entiendo que hay que llevari 
tra b a jo s  de demolición con mai 
celeridad,, más de prisa. Las excavad«̂ 
norteamericanas derruijibaron vaiij. 
manzarias en muy pocos días. Pero ahí I 
todo se lleva con mucha lentitud.  ̂ -

Crímenes
Se han cornetido 40 crímenes 

Chichigalpa desde aquella noche i 
terremoto. Ha habido conatos de pillai 
saqueo. Los soldados disparan contra 
que rebuscan entre los escombros. Y 
pesar de los alambres, los ladroi 
furtivos llegan hasta la zona a travési 
lago, jugándose la vida entre sus sut 
aguas.

De cuando en cuando, se destd 
entre los maderos y los ladrillos 
cuerpo sin vida, que se incinera 
m ism o, sin m ayores trámites 
identificación. Entonces, el aire enrmt 
se impregna de un nauseabuqdo olor a caí 
quemada.

En algunas puertas ondean banda 
negras para significar que allí vive f 
familia damnificada, que recibe aiji 
ayuda.

—Pero sólo las empresas privadas 
han portado de una manera generosae 
sus empleados.

s « ' *
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Dicen que se están demoliendo ! 
manzanas por día. La ciudad flue 
visto no dá esa impresión. En re^“1 
poco ha cambiado desde aquella taroej 
24 de diciembre en que ll®90'”2'j 
Manaaua, horas después 
Sób han desaparecido de las calles en nía 
los muebles y los enseres. Y la gente w 
llo rab a  a sus deudos o esper 
inútilmente, un rescate imposible.

u
Han sub ido  los 5¡%.

productos de primera necesidad, si"  ̂
los inspectores de control h®y®[l¡P..ció, 
evitarlo. Ha aumentado la „ t
Proliferan los pillos y se acurnuian ^  
abusos. Un taxista ñ?® íifó^et#

irasit
aousos. un raxisxa me uw»«« .
pesetas por un trayecto de «1®* 
escasos. Y mil doscientas por dos ñor  ̂
espera. .Managua tiene que apr 
vivir otra vez.

Managua tres meses después

Quejas
Hay muchas quejas. El 

que han llovido generosas ayuda_so ^  
países: alimentos, ropas, medicina



muy pocos se han beneficiado de esta 
generosidad. El reparto no ha sido 
equitativo ni justo. Incluso el pe'riódico 
“ La Prensa”  lo ha denunciado en sus 
paginas editoriales.

A la izquierda de la carretera Norte se 
ha levantado uno de los 4Ó0 campos de 
damnificados. Este lleva el nombre de 
Campamento de Buena Esperanza, y está 
integrado por una serie de barracones de 
lona, donde se arraciman las familias en la 
más anárquica' promiscuidad. Hombres 
mujeres y niños viven en unos pocos 
metros cuadrados, duermen en camastros 
y cocinan en las puertas de sus casas.

Los que encontraron ya un trabajo van 
a sus ocupaciones y los que no lo 
obtuvieron prestan sus servicios en las 
obras de demolición. La asistencia al 
trabajo es obligatoria. Incluso a los niños 
mayores de siete años se les exige su 
cooperación para tener acceso a las 
escuelas.

'" ’ P'acable, de polo, sobre 
la? chiquillos juegan cori

^  mientras las mujeres
preparan sus guisos de maíz Se han 
habilitado letrinas en los extremos de" 
“ "IPamento y tenderos para T e ^ r  laropa.

Tiene todo un aspecto de extrema 
suciedad y se adivina el hambre y la 
miseria. Pero a toda la población la 
mantiene en pie la esperanza del futuro.

—Muchos de nosotros hemos perdido' 
la m itad  de nuestras familias, pero 
tenemos que seguir viviendo.

Esperan un milagro antes de que llegue 
el invierno y las lluvias.

Prisa
-Cuando comience la reconstrucción 

de la ciudad, habrá trabajo y dinero. 
Ahora lo que necesitamos son alimentos y 
ropas.

Pero les asalta la fiebre de la prisa. 
Quieren que, de una vez, el Gobierno 
decida cuándo y cómo va a surgir esa 
nueva Managua, porque nadie se atreve a 
construir su casa por temor a que se la 
incauten luego o la derriben. El plan 
urbanístico de la futura ciudad se hace 
cada vez más necesario para terminar con 
los problemas de los managOenses que 
han quedado aquí y con los que están 
regresando cada día.
- L o s  nicaragüenses hemos sido 

formados para resistir la destrucción. A lo 
largo de nuestra historia supimos hacer 
frente a los piratas, a los saqueadores, a la 
furia desatada de los volcanes,'a los 
terremotos y a las- guerras civiles. Y 
seguiremos resistiendo toda clase de 
desdichas.

» AJO las alambradas y los espinos, 
custodiado por las metralletas de 
los soldados, el corazón de la vieja 
Managua se calcina entre los escombros 

al sol implacable del mediodía _ ’

FIN  DE LA SERIE
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la  autenticidad
de! folklore

Y,UN GRUPO AUTENTICO: EL  DE ARRECIFE DE LANZAROTE
en ahondar en las raíces de la rica 
tra d ic ió n  folklórica que posee cada 
país.

» E un tieTipo a esta parte, el 
concepto de la palabra “ fo lklore”  
se'ha visto justamente reivindicado 
tras haber atravesado por una larga etapa 

de mixtificaciones. Y es preciso reconocer 
que esta reivindicación ha llegado en un 
momento en que el pueblo, las gentes, 
®s^3.b3 n a p u n to  de considerar 
definitivamente que cualquier sonido y 
t'ei<tq que fuera la expresión autóctona de 
una región, era una especie de género 
menor de la expresión musical o artística 
de un pueblo.

E E . U U . :  O R I G E N  D E L  
M O V I M I E N T O  ' 'F O L K "

1^ ' N los diez o doce años últimos una

1 1 '

1’
V serie de cantantes, —jóvenes y 
« d e sco n o c id o s  en su mayoría—, 

abrieron nuevos caminos a la música 
representativa de una determinada región. 
Este genuino movimiento “ fo lk ”  se 
o rig inó  en los Estados Unidos de 
Am érica, pues fueron los cantantes 
norteam ericanos quienes, actuando 
pueblo a pueblo y Universidad tras 
Universidad, lograron finalmente hacerse 
oir por los grandes jerarcas de las casas 
discogra'ficas, ios cuales tímidamente en un 
principio y a todo gas por ú ltim o, se 
decidieron a lanzar a nivel continental a 
esta nueva generación de músicos 

.populares.
De los U. S. A., la oleada “ fo lk ”  llegó 

al Viejo Mundo casi al mismo tiempo que 
el furor desencadenado por Elvis Presley 
en torno al “ rock” , pero preciso es 
reconocer que éste últimb estilo sé 
impuso durante largo tiempo, abriendo 
incluso camino a “ The Beatles” , antes de 
que el gran públipo fijara su atención en 
los netos valores del “ fo lk ". La masiva, 
popularidad de este fenómeno no tardó, 
empero, en estallar, haciendo florecer,en 
prácticamente todos los países de este 
otro lado del Atlántico, una corriente 
cultural y musicai que fijó sus objetivos

E L  G R U P O  F O L K L O R I C O  
D E  A R R E C I F E

J N España, varios cantantes y grupos 
musicales han seguido este sendero, 

«  reavivando y d ign ificando  el 
folklore de sus respectivas regiones. Cabe 
destacar, en este aspecto, la labor que 
desde su creación está realizando el grupo 
fo lk ló rico  de Arrecife de Lanzarote,

tatrocinado por la Obra Sindical de 
ducación y Descanso de esta ciudad.

La nota más característica de este 
grupo folklórico de Arrecife es, quizá, la 
perfección que ha logrado el conjunto 
músico-vocal para representar fielmente el 
ser y el sentir de su tierra, que es 
exactamente la misióp específica de los 
verdaderos folkloristas. La actuación del 
grupo —este año por segunda vez— en las 
fiestas del Pilar, aquí, en Zaragoza, ha 
recibido siempre el refrendo del aplauso y 
del e log io  d e . cuantos zaragozanos 
contemplaron sus actuaciones. En . la 
ceremonia de la ofrenda, especialmente, 
fueron la atracción que polarizó las 
miradas de los espectadores. ■ —

Suave en ocasiones, arisca en otras, 
siempre abierta de corazón, leal de 
sentimientos y honrada a carta cabal, así 
es la gente de Lanzarote y así sé expresa 
én sus cantos,que, por otra parte, reflejan 
con justeza la serena belleza y la bravura 
del volcánico paisaje de la J:ierra que les 
ha dado la existencia.Lanzarote ha sido 
siempre —aunque su “ descubrimiento”  a 
njvel internacional sea reciente— una Isla 
diferente, porque distinta fue su historia 
y distinto es también su vivir, dividido 
entre el bogar marino dé sus pescadores y 
el faenar laborioso tierra adentro del 
agricultor.

Todo ello queda patente en el canto, 
en la música y en la danza del grupo 
folklórico de Arrecife. No puede decirse 
qué faceta del grupo sea mejor que la 
otra, pues las tres varí perfectamente 
entrelazadas para obtener la finalidad de 
toda  m an ifes tac ión  fo lk ló r ic a : la 
expresión genulna de la tierra. Que a fin 
de cuentas, nada menos que éso es la 
autenticidad del folklore.

Agrupación folklórica ‘Arrecife", de Educación y  Descanso^ Un grupo qu 
folklore. Dos veces ha visitado Zaragoza para actuar en las Fiestas del Pilar

□
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ue hace autén tico

EL TE
bebido de los jóvenes| 
de lo conlracnltnra

U^  S curioso comprobar ahora que cuando 
^ lo s  amigos te invitan a tomar un café te

'dicen a la hora de la verdad:
—¿Qué quieres tomar un té o prefieres un 

mate?
Y es que la famosa tradición de beber café 

para después de las comidas se ha pasado de 
moda entre los jóvenes. Puedo recordar a 
nuestros padres vistiéndose para esa solemnidad 
del acto social de tomar un café en casa de los 
amigos y las escenasque siempre se repetián. 
Era un café riquísimo que se daba en los 
servicios de la abuelita que adornan las vitrinas 
de cristales llenas de polvos por tanto vegetar 
entre la vajillerfa china.

El té, la ceremonia de reunirse para tomar 
algo caliente para hablar del último disco de 
"s ita r" y otros pormenores entre los amigos, es 
hoy una cosa corriente y expontánea y sin 
embargo tiene tantas complicaciones como el 
"café "  de nuestros mayores. No me refiero, 
claro está, al té con gastas de nuestras tías 
solteras que esunacosaTan "de-modé" como el 
café de papá.

Según los maestros Zen, y esto es una cosa 
muy seria, el tá lo inventó un señor que 
tratando de pasar una noche en vigilia.no 
podiendo resistir el sueño,se arrancó pestaña 
tras  pestaña quedándose a continuación 
dormido y aturdido sin embargo y a pesar de 
tanto sufrimiento. Pero el caso es que según las 
antiguas tradiciones de estas pestañas salieron 
una ramitas que hervidas consiguen el sabor del 
te. Esto o al menos es lo que cuentan los sabios 
orientales.

Las ramitas dejan en un estado muy 
" a l t o "  de lucidez. Y esa es la cuestión. 
Agradezco siempre que me sirven un te ofrecido 
en una taza blanca en forma de loto, las 
delicadas "pestañas" de este señor.

Hay.claro está.rnuchísimas recetas para hacer 
el té. Y sobre todo hay muchos gustos sobre la 
dulzura del tá. Para mí, particularmente.un tá 
debe ser muy dulce

Doy a continuación una receta para obtener 
la bebida:

"Se pone agua a hervir, añadiendo una 
c a n tid a d ' de m ie l según los gustos

r a
consumidor. Esperad a que hierva bien.. Después 
poned una cantidad de tá, también a su gusto, y 
si el aroma no le seduce a dar el primer sorbo 
inmediatamente,déjese diez minutos bien 
tapado.

Yo suelo hacerme tá con frutas, hierbas y 
alguna vez,sin extralimitarme,con algún licor (el 
alcohol es un enemigo del hombre según los 
m a e s t r o s  o rie n ta le s ). En especial te  
recomendaría el tá con naranjas o mejor con 
" m a n d a r i n a s " .  Este me gusta m uy 
particularmente. Probado el té con frutas es 
muy d ifíc il después conformarse con un té 
normal. Descubrra'sque esto del tá tiene un 
aliciente fantástico.
. El té de "mandarinas" como digo.es tan 
fácil de hacer como cualquier otro. Pones a 
hervir el agua, añades tres mandarinas sin pelar 
y en pequeños trozos y la misma operación de 
siempre. Cuando hierva esperas el tiempo de 
reposo. Comprobarás en este naso que no hay 
que esperar diez minutos. Y el tá verás que es 
delicioso y dificilmente podrás aguantar sus 
seducciones. To'maio bien caliente. Respecto a 
la forma de servir una mesa de té, fuera de todo 
protocolo debes colocar las tacitas en una mesa 
baja o incluso en el suelo si estás sentado con 
tus amigos en un cojín.
. Las tazas no deben ser nunca ni pequeñas ni 
con asa. Eso era antes, pero ya te he dicho que 
en esto ha habido muchas modificaciones. Si 
eres moderno, no te expongas a hacer la risa. 
Todo tiene su arte y una cosa tan oriental como 
el té también lo tiene.

El té es un rito oriental y nada tiene que ver 
con nuesTras costumbres occidentales. El té no 
es café.

Pon dátiles, higos secos y una bandeja de 
naranjas en gajos o bien sin pelar, quema 
incienso y no pongas cucharita. La bebida ha 
sido suficientemente azucarada.

El té es una cosa muy espontánea pero nunca 
supeditada a la vulgaridad del café. Para tomar 
la "sagrada bebida" no te olvides nunca que te 
dispones a ponerte en contacto con las cosas 
celestiales; una actitud mística, para esa ocasión 
no te será nunca despreciable.

Jlon...Xl.l.J
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Fraga, afortunadamente, 
cuenta con un excelente 
p la n te l de jóvenes atletas 
e s p e c i a l m e n t e  en la 
modalidad de “ cross”  ya que 
la carencia de instalaciones 
impide que las facultades de 
estos jóvenes se pongan de 
manifiesto.

Por otra p a rtr y en un 
comentario anterior ya dimos 
cuenta de que actualmente se 
e n c u e n t r a n  un p o c o  
desamparados y faltos de 
ayuda en las competiciones.

Par a r e m e d i a r  este 
problema se ha convocado 
una reunión de padres de 
atletas para constituir una 
especie de directiva del Club 
de la O JE si es preciso o, por 
lo menos, para prestar más 
a y u d a  d i r e c t a  a la 
o rgan izac ión  de nuestro 
atletismo.

La i dea  nos  parece 
excelente porque de todos es 
sabido que no podremos 
aspirar a un deporte fuerte y 
con base si no contamos con 
muchachos curtidos en el 
a t l e t i s m o ,  f u n d a m e n t o  
imprescindible para todas las 
d e m á s  m o d a l i d a d e s  
deportivas.

Por eso creemos que a este 
llamamiento, a esta reunión, 
deben asistir todas aquellas 
p e r s o n a s  que  s i en t an  
a u té n tic o  interés por el 
deporte —padres, educadores, 
deportistas veteranos— para 
aportar iniciativas que eleven 
el nivel deportivo de la ciudad 
y, sobre todo, de su juventud.

Será la ocasión de hablar 
del Polideportivo y de todos 
los problemas que tenemos 
pendientes. Entendemos que, 
como demuestran esos chicos 
que  d ia ria m e n te  vemos 
entrenarse en los alrededores 
del campo de fú tbol, en Fraga 
hay auténtica afición y hasta 
diríamos vocación deportiva 
en muchos jóvenes y esa 
afición y esa vocación deben 
ser encauzadas debidamente.

Esperemos que la reunión 
a que nos referimos no sea 
una  r e u n i ó n  más sino 
principio de una nueva y 
floreciente etapa para el 
deporte fragatino.

exprés
SE VENDE EN FRAGA 
EN LIBRERIA BADIA

ANTONIO BOLLIC 
JOSE CASANOVA 
Y TOMAS

En vísperas del 
Meo uinenza- Fraga

TRAS EL TROPIEZO DEL PASADO DOMINGO,ES URGENTE, 
UNA ACCION ENERGICA POR PARTE DE lA DIRECTIVA

T e n e m o s  una  e x c e le n te  
p la n tilla , o .m e jo r d icho , crefamos. 
ten e rla , porque después de los 
ú ltim os resultados la verdad es 
que no hay m o tivo  para hacerse 
grandes Ilusiones.

La derro ta  del pasado dom ingo 
fue ya la p u n tilla  porque lo c ierto  
es que el Sariñena, sin figuras 
destacadas en su fo rm ac ión , pero 
con mucho entusiasmo y  con 
m ejor despliegue tá c tico , se nevó 
lim p iam ente  los dos puntos de 
nuestro Campo M un ic ipa l,

Crearon juego en . tan to  que 
n u e s t r o s  re p re s e n ta n te s  se 
d e d ic a ro n  a corretear po r el 
campo sin orden ni concie rto  
h a s ta  e l p u n to  de que más 
pareci'an once colegiales que un 
a u té n t ic o  e q u ip o  de ta lludos 
jugadores de categorfa Preferente.

R E M E D IO  U R G E N T E

Y  esto no puede ser, amigos. 
N osotros  no queremos señalar 
culpables porque bien sabemos 
p o r  e x p e r ie n c ia ,  que buscar 
culpables es perder el tiem po  y  lo 
que hace fa lta  es poner rem edio a 
la s ituac ión. Nos encontram os ya 
con dos negativos en la cuenta y 
de seguir a este paso incluso 
corremos el riesgo de no poder 
m a n te n e r  la  c a te g o r ía *  esa 
c a te g o r fa  q u e  ta n to  nos ha 
costado alcanzar.

Falta aún m ¿  de media Liga, 
pero el rem edio hay que ponerlo  
ahora , desde ya, porque bien 
saben ustedes cóm o se com p lican  
tas cosa s  cuando se deja su 
rem edio para ú lt im a  hora. Ha 
llegado e l m om ento  de actuar y 
de actuar en serio. Es necesario 
q u e  la  d i r e c t iv a  a n a lic e  el 
rend im ien to  de cada jugador y  del 
equ ipo com o  co n ju n to  y  de que 
se actúe en consecuencia.

Además hay que hacerlo con 
energía, caiga quien caiga, porque 
entendemos que los intereses de! 
c lub  deben estar po r encim a de 
cua lqu ier o tra circunstancia . No 
se tra ta , com o es lógico , de 
cam biar todos tos jugadores, sino, 
sencillam ente de e x ig ir a cada uno 
lo  que debe dar en ei cam po.

En resumen, exam inar a fon do  
la s ituac ión , estudiar las causas 
que nos han llevado a esos puntos 
n e g a t iv o s  e I n t e n ta r  p o n e r

MI lino
oiaiiiailiio 1
A través de las emisoras de radio, llegó pronto a Fraga la noticia del 

dramático incendio del taller de tapicería de Zaragoza, incendio que por 
su tremenda gravedad causó honda consternación en nuestra cmdad.^

Las noticias que facilitaban las emisoras fueron seguidas con auténtica 
ansiedad y  asimismo las imágenes que facilitó TVE. Bien puede decirse 
que los fragatinos participaron del dolor que a todos los zaragozanos, 
embargaba por la tragedia que a tantos hogares llevo el hito y  la 
desolación. , .. . ,

Haciéndonos eco de' esos sentimientos, enviamos a los familiares de las 
víctimas la condolencia del pueblo db Fraga desde donde también se han 
elevado muchas oraciones por el eterno descanso de los infortunados 
jóvenes fallecidos. ¡Descansen en paz!

"AMERICA CANTA".
próximo libro de Jallo Huestes

J u l io  R u e s te s  es u n  lo c u t o r  y  period is ta  
actualm ente en ‘ ‘R adio  P opu la r”  de Reus, que hace 
unos artos prestó sus servicios en nuestra em isora. A 
través de las páginas de "S A L O U /e x p ré s " que se 
pub lican  en la época estival en este m ism o d ia r io , sus 
am igos hemos ten ido  la op o rtu n id a d  de seguir su 
b r illa n te  tra ye c to ria  pe riod ís tica .

A hora , nos llegan no tic ias d e q u e  está preparando 
un  interesante lib ro  ba jo  el t í tu lo  de ‘ ‘A m erica  can ta " 
que escribe en co laborac ión  cor> la period is ta  uruguaya 
E d ith  Carlos. Es el p rim er lib ro  que se publicara' en 
España en to rn o  al fo lk lo re  s u d a m e r ic a n o .
Sabemos que además de ¿uldarseal m áxim o la ed ic ión 
con ta rá  en las Ilustraciones con la co laborac ión del 
p in to r  español Sunol - Genis y  de la artista argentina 
Rosa Esther A ron s te in .

El lib ro  se ed itará sim ultáneam ente en España y

A rge n tina  po r lo  que se le puede augurar una gran 
d ifu s ió n . P or si estos alic ientes fueran pocos, eel lib ro  
terKtrá com o com p lem ento  un “ long - p la y ”  con las 
voces más representativas de l fo lk lo re  de aquellos 
países. Jorge C afrune, Mercedes Sosa, Eduardo Falíí-, 
Los Chalchaleros, José Larralde», Los cantores de 
Q u illa  Huasi, D anie l V ig lie tt í  e tc. etc., todos ellos 
au tén ticos núm eros uno en su género.

J u lio  Ruestes, d inám ico period is ta  —que no ha 
o lv idado  sus tiem pos de Fraga, según, nos confesaba no 
hace m ucho tiem po— aborda ahora la empresa lite ra ria  
a través de l lib ro . Los que conocemos su buen hacer y 
su p ro fu n d o  con oc im ien to  de l m undo musical de hoy, 
estamos convencidos que cosechará un é x ito  ro tu n d o . 
Les prom etem os vo lver sobre el tem a cuando el lib ro  
aparezca en los escaparates ., de las lib re rías. iSuerte, 
Ju lio !

r e m e d i o  s i n  a n d a r s e  c o n  
demasiadas contem placiones. Esto 
es lo  que los afic ionados esperan 
de la d irectiva y que confiam os se 
Hevea cabo, i El Fraga no puede 
caer!

E L  D O M IN G O , A 
M E Q U IN E N Z A

E n  e s t a s  p o c o  g r a t a s  
c i r c u n s t a n c i a s  t e n e m o s  que 
desp lazarnos a Mequinenza el 
p ró x im o  dom ingo . No cabe duda . 
que los del Ebro, aunque no 
ocupan el destacado lugar en la 
t a b l a  q u e  l u c i e r o n  o t r a s  
t e m p o r a d a s ,  cuentan con un 
e q u i p o  s ó l i d o  ^ q u e  s a b e  
imponerse cuando hace fa lja , y 
que por de p ro n to  ya cuentan con 
un positivo .

A q u í no cabe la esperanza de la 
s o r p r e s a  p o r q u e  F r a ga  y 
Mequinenza son equipos que se 
c o n o ce n  bien y  están unidos 
desde hace muchos años po r una 
riva lidad nacida dé la p rox im idad  
geográfica. Habrá, pues, que ir  a 
Mequinenza a cara lim p ia , con 
redoblado án im o y con firm e  
am bición de v ic to r ia  porque a llí, 
téngalo por seguro,, no se nos dará 
ninguna fac ilida d  y  los dos puntos 
se rán  d e f e n d i d o s  c o n  to d o  
entusiasm o por nuestros queridos 
rivales.

Com o ocurre  siempre, es de 
esperar  que sean muchos los 
seguidores de nuestro equipo que 
se desplacen. Nosotros, como 
s i e m p r e ,  les aconsejamos que 
anim en a nuestros jugadores con 
alegría y  deportlv ldad  y tengan 
toda clase de respeto para nuestro 
riva l. El resultado es im portan te , 
pero es m ucho más Im portante 
que la am istad trad ic iona l entre 
unos y o tros se acreciente cada 
vez más. Prim ero y sobre todo, 
am igos: después rivales, iSuertei

L A  V IS IT A  D E L 
A R A G O N

V o l v e m o s  a ins is tir en la 
necesidad de que la D irectiva no 
se duerm a y  adopte los acuerdos 
precios para sacarnos de esta 
crítica  s ituac ión . A  continuación 
del p a rtido  con el M equinenza, el 
dom ingo siguiente, recibimos la 
visita del A ragón y  una nueva 
d e r r o t a  e q u iv a ld r ía  a vernos 
sumidos en las honduras de la 
tab la .

Esperamos que es estos dos 
Partidos que se avecinan todo 
ruedeb len  para el Fraga, pero no 
cabe duda que para conseguirlo 
tendrem os que poner de nuestra 
p a r t e  —jugadores, entrenador, 
d i r e c t i v o s  y  a f i c i o n a d o s —, 
bastante más de lo  que hasta 
ahora pusim os. Però aún estamos 
a tiem po. ¡A n im o !

GRAN EXITO DE LOS 
CANARIOr EN LA DISCO 
TECA FLORIDA - FRAGA
A  DE LOS SIETE FUNDADORES DEL GRUPO 

SOLO QUEDAN CUATRO EN LA ACTUALIDAD

Pasaron por Fraga y pasaron con éxito "Los Canarios”, un» 
agrupación de gente joven que hace música joven para la juventad. Mtre 
sus componentes figura Alvaro, un muchacho a quien conocinws hace 
muchos años cuando formaba parte de otro conjunto de Madrid que se 
denominaba “Los continentales”. .

Desde entonces ya ha llovido un poco, pero la amistad ha perdurado y 
cuando nos encontramos nos dimos el gozoso abrazo de los auténticos 
amigos. Acababan de actuar en el escenario de la ¡jiscoteca “F.F.”.

-¿Qué tal os han tratado en Fraga? .
- ^ u y  bien, especialmente en la sesión de noche.
—Tenía idea que formabais siete chicos en el Grupo-.
—Efectivamente, pero ahora sólo quedamos cuatro. La verdad es que 

estamos intentando una reo^anización, pero como los contratos siguen en 
alza no nos queda tiempo ni para eso. .

—Enhorabuena. Entonces ¿conservareis el nombre o utilizareis otro
nuevo? . u J to

—Queremos utilizar otro. Es un contratiemj» porque ya sabes cuan 
cuesta acreditar una agrupación, pero no hay más remedio. ,

—¿Seguiréis en la misma casa discogràfica? . _
—No, también estamos haciendo gestiones para lanzar un Lr c 

otra grabadora distinta.
—Total, que queréis romper con el pasado. . , .
-  ¡Hombre, no tanto! . Lo que ocurre es que las circunstanaas n 

cambiado y no hay más remedio que afrontarlas. Afortunadamen 
tenemos ya una base para el que podríamos llamar “relanzamiento .

Y no nos cabe duda que lo conseguirán. Se trata de cuatM muOTacn 
animosos, alegres, cordiales. Con un ^an  sentido de !a música '
que pese a su juventud saben manejar bien la aguja de r a a r^  en 
difícil mundo de la canción moderna. ;Que haya acierto, anugoguj^i^j
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Preguntas y 
más preguntas

•  LOS MISTERIOS DEL POLIGONO 
DE VALDEFERRIN .

¿Por qué hemos de ocultar la verdad a nuestros lectores acerca de las 
gestiones que se realizan en torno al polígonp industrial de 
Valdeferrín? ... ¿No habíamos quedado, ejeanísimosamigos, en que era 
bueno "airear" su puesta a punto? .

¿Por qué se dice por ahí que sofemente una firma importante se 
interesa por el polígono? ... ¿Es que acaso rto se acuerdan ustedes, 
estimados "puntualizadores", que "ARAGON/exprés" dejó bien sentado 
que no se trataba de una, sino de yarias industrias las que acariciaban la 
idea de instalarse en Valdeferrín? .

¿Por qué-razón, entonces, se habla única y exclusivamente de úna 
empresa determinada y no de todas? ... ¿Será quizá porque sus gestionés 
ante el Ayuntamiento han cristalizado ya en algo positivo? ... Si no es así, 
¿por qué, pues, no entran en la noticia todas a un mismo tiempo? .

¿Por qué a través de quien puede y 
"correctamente" al cronista de turno? ... 
pertenecen al "secreto del sumario"...? .

sabe no ha de informarse 
¿O es que hay cosas que

¿Por qué tanto misterio alrededor de los "pretendientes" de las 
parcelas de Valdeferrín? ... ¿Es que acaso no saben ustedes, amigos 
"ocultadores", que hasta los niños de teta de las Cinco Villas saben que 
nuestro polígono es el más visitado de España? .

¿Por qué este informador ha tenido que enterarse vía Nueva York de 
are John Siret y Christoph Wiclef, dirigentes de la Ford Motor Company 
nan estado visitando el polígono industrial de Valdeferrín? ... ¿No sería 
más lógico enterarse en la Ejea de España? .

¿Por qué será que casi todas las amas de casa salen hablando solas por 
las puertas del Mercado Municipal? ... Ayer por la mañana, una señora 
pensaba en voz alta: "Una, dos tres... sin perrasotra vez".

¿Por qué ha de empeñarse usted,amable y desconocido comunicante, 
en que publiquemos aquí sus cartas, viniendo como vienen sin firma? ... 
¿No hemos dicho más de alguna vez que para publicar una carta es 
condición indispensable que venga firmada? ... Entonces, no se moleste 
mas,señor "Pétalo", porque, a pesar de que sus misivas están muy bien 
redactadas y dicen cosas muy interesantes. Jamás conocerán la luz... 
¿Entendido? .

¿Por qué usted, amigo Flavio, todas las tardes domingueras de fútbol 
en Luchán, se dedica'a merodear por los contornos del Estadio Municipal, 
esperando un resquicio para "colarse", se "cuela" por la "cara”  y luego es 
en el Campo el que más chilla de todos y contra todo? ... Le aseguro a 
usted que la larde del Ejea - Almunia, le van a echar el guante para 
imponerle la insignia de oro y brillantes del Club Deportivo Ejea, por 
Parte de la Directiva... El tesorero del Club señor Segaste, nos ha dicho 
que el dinero que más agusto se va a gastar va a ser el de la compra de su 

condecoración"... ¿Conforme, Flavio? .

Y... ¿por qué, amigos "futboleros", no animamos más a nuestro 
equipo y chillamos menos a los árbitros? ... El espectáculo debe estar a 
cargo de los que cobran y no de los que pagan. ¿O no? .

DE PROMESA A REALIDAD
RaYÍ). ÜNO DE LOS HEJORES EXTREMOS D E lA
m m m i  p r e f e r e n t e  a r a g o n e s a  ' .

En contadas ocasiones' 
hemos visto jugar tan bien a 
un futboiista joven.Fue en ia 
tarde, magnífica de fútbol, 
dei Éjea-Bináfar. Y", junto a 
los experimentados Lasilia, 
Baleta y Murillo, Royo cuajó 
un gran partido. En efecto, 
sobre el césped de Luchán 
d e j ó  sentado el nuevo 
extremo derecha blanquiazul 
que  aque llo  de " f irm e  
p r o m e s a ’ ’ se h a b í a  
tran s fo rm ad ó  en tangibie 
realidad .Su excelente sentido 
dei fútbol no , ofrecía dudas 
al respecto: regates cortos y 
medidos; avances largos y 
veloces; pases profundos y 
precisos; centros parabólicos 
con etiqueta de gol. Toda una 
gama de grandes jugadas que 
se constituyeron en 1a tónica 
predominante dei buen hacer 
fqtboiístico de Royo

Hoy es noticia Antonio 
Manuel Royo Areste. Luego 
sabrem os porqué .Ahora, 
comencemos nuestra charla 
con él, preguntándole por el 
lugar de su nacimiento.

~N ad —nos contesta— en 
Zaragoza.

—¿Cuánto hace de eso?
—Ei día 27 de este mismo 

mes hará 1^ años.
—¿Cómo fué lo de hacerte 

futbolista?
—Casi sin darme cuenta. 

C o m o  t o d o s  r r r is  
cond isc ípu ios  de cblegio, 
empecé a jugar en los recreos 
y ahora, de repente, me 
encuentro con que soy nada 
menos que jugador del Ejea.

— ¿Esto supone mucho 
para tí?

—Muchísimo, Jugar en ei 
Ejea es un buen p rinc ip io  
para quien, como yo, piensa 
subir lo más alto posible en el 
fútbol?

?-En este aspecto, ¿cuá̂ l es 
tu meta?

— El Real Zaragoza, y, si 
f u e s e  p o s i b l e ,  l a 
internacionalidad.

— ¿ D ó n d e  hi  c iste  el 
p r in c ip io  de este “ buen 
principio” ?

—Entre los Juveniles del 
Daroca.

— ¿Siempre de extremo 
derecha?

—Ultimamente sí. Antes 
he jugado  en todos los 
puestos dei equipo.

—¿Los mejores jugadores 
del fútbol español, según tu 
opinión?

—Entre otros. Ocampos y 
Rexach

—¿Qué oondlcíonesdebe reu
nir un buen jugador-extremo?

—El jugador, sea extremo 
o no, debe ser, por encima de 
to d o , d e p o rtis ta . Luego 
re u n ir  c iertas cuaiidades 
físicas y técnicas., ¿cómo 
diría yo? ... velocidad, buen 
s e n tid o  del desm arque, 
habilidad y ciertas dotes de 
fútbol geométrico. En suma, 
muchas cosas...

—¿Cómo ves al Ejea?
- M u y  bien . Tiene una 

buena p lantiila , un buen 
p r e p a r a d o r ,  una buena 
Directiva y existe una gran 
armonía entre todos.Así que, 
¿para qué pedir más?

-  Hoy eres noticia porque, 
a pesar de tu exceiente clase, 
últimamente no saitas a los 
te rrenos de juego. ¿Qué 
ocurre contigo?

— ¿Ocurrir conmigo? ... Yo 
creo que nada. Me encuentro

bien de forma, sigo con la 
misma ilusión de siempre y 
tengo ganas de jugar.. ¿Qué 
va a ocurrir conmigo? Si el 
“ mister” , no me saca, él sabrá' 
porqué.Ya sabe usted mejor 
que yo que enrededor de las 
tácticas y sistemas de juego, 
reina un profundo misterio 
Yo siempre acato todas las' 
decisiones que, con respecto 
al fú tbol, se toman conmigo.

- ' - ¿ Un  p r o n ó s t i c o  
clasificatorio final paia al 
Ejea?

- E l  tercero pisándole los 
talones al Aragón, con el 
Huesca campeón . Aunque, 
quién sabe si no habrá lucha 
para el segundo puesto entre 
el Aragón y el Ejea.

—Al margen del fútbol, 
¿qué haces con tu tiempo?

— Estoy haciendo el Curso 
de Orientación Universitaria.

—¿Ya tienes pensada uña 
carrera?

— Todavía no. Está todo 
tan d ifíc il en las carreras 
un ive rs ita rias , que d ifíc il 
resulta vaticinar sobre lo que 
uno piensa elegir

— ¿Te bastaría con tu 
“ carrera”  futbolística?

-P o r muy bien que fuers^ 
no .Yo quiero estudiar y sacar 
adelante una buena profesión 
sea o no buen futbolista.

Así es, a grandes rasgos. 
Royo,  el gran ex t r emo 
derecho del Ejea. Un d1a, una 
tarde, le vimos júgaral fútbol 
m a r a v i l l o s a m e n t e .  
¿Tendremos oportunidad ios 
aficionados .de Luchán de 
verlo jugar así nuevamente? 
E s p e r e m o s  que  l as 
oportunidades no le falten y 
que todos podamos gozar con 
su juego brillante porque 
Royo ,  señores, está en la 
línea de los fuera de serie

A través de un atento Saluda, que aoradecemog en la justa medida que 
su remitente merece, don José Manuel Pujol Villacampa nos da cuenta de 
su toma de posesión como presidente de la Junta de Gobierno de la 
Asociación de Padres de Alumnos del Instituto Técnico de Enseñanza 
Media “Reyes Catcáicos’ de Ejea de los Caballeros.

Nace, pues, una nueva asociaciói en nuestra villa, y nace al mismo 
tiempo, un cauce por el que todas las inquietudes culturales de los 
ejeanos tendrán que discurrir, buscando como base firme y fuente 
genética de esas inquietudes, los manantiales de ia Enseñanza en todas sus 
manifestaciones pedagógicas y docentes

Al dar la noticia de este grato acontecer fundacional, sépase que 
nuestras páginas quedan a disposiciói de la Asociaciói naciente, por la 
que hacémos fervientes votos de prosperidad y larga vida, mientras que a 
su presidente pasamos a desearle lo mejor al frente de tan importante 
entidad socio-ciiltúral.

La SO C IED A D  
de CAZADO RES

•  CUENTA CON 250 AFILIADOS Y TIENE 1 5 .0 0 0  HECTAREAS: 
DE MONTE ACOTADO

La desorganización y la 
anarquía son dos caminos que 
rara vez conducen a parte alguna. 
Esto es lo que estaba pasando con 
la caza en nuestro pueblo.

Por ello, nos alegramos que se 
haya fundado en nuestra villa la 
Sociedad de Cazadores de Tauste. 
Sociedad que, a pesar de su corta 
existencia, pues data tan sólo del 
último mes de agosto, cuenta en 
la actualidad con una cifra 
superior a los 250 asociados y  con 
unas 15.000 hectáreas de monte 
acotado, dentro del término 
municipal taustano y enclaves, 
siendo previsible, en un futuro 
inmediato, su ampliación en 
cuanto al número de socios y  
amplitud de la extensión acotada.

El presidente de esta flamante 
Sociedad,  señor Ramillete 
Latorrc, nos va a realizar un breve 
análisis sobre proyectos y  
problemas

- E n t r e  l o s  p r im e r o s

-comienza explicándonos nuestro 
interviuvado- está la fusión con 
el Club de Tiro al Plato, cuestión 
lógica por otra parte, ya que hs  
socios de ambas entidades vienen 
a ser los mismos prácticamente. 
Buscamos también el mejor 
entendimiento posible con otras 
so c ie da des  de cazadores  
comarcale s ,  regionales y 
nacionales, y, sobre todo, una 
lucha abierta y  tenaz contra el 
cazador furtivo.

-Dentro del nuevo coto de 
nuestro término municipal, ¿qué 
tipo de caza prefieren los 
cazadores y cuál es la que más 
abunda?.

-Ya que la perdiz está casi 
totalmente extinguida, el cazador 
preßere la caza del conejo que, 
por otra parte, es el que más 
abunda.

-¿Tiene la Sociedad que usted 
preside algún proyecto acerca de 
la huerta?.

-La Sociedad de Cazadores de 
Tauste, respetando los derechos 
de los señores propietarios de la 
huerta, les agradecería nos 
otorgasen las máximas facilidades 
para u,n acotamiento de sus 
tierras, de las cuales esta Sociedad 
seria la encargada de que fueran, 
debidamente respetadas

-Por último, ¿qué opina de los 
cazadores furtivos?.

-Creo que desaparecerán 
totalmente, ya que uno dé los 
fines de nuestra Sociedad de 
Cazadores radica en el hecho de 
extinguir a los cazadores furtivos, 
en beneficio de nuestra, ya de por 
si, menguada fauna.

Bien, sólo nos queda felicitar al 
señor Ramillete iMtorre y con él a 
todos los asociados, aunque nos 
duela que esta determinación no 
la hubiesen tomado muchos años 
antes.

Pedro SEMITIEL AGUDO
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í¡^| |  VENTASE que en cierta ocasión, una 
i thujer provocó entre dos hombres una 

riña fenomenal. Corrían los últimos 
años del siglo pasado y  era costumbre 
arrojarse el guante a la cara, nombrar padrinos 
y  celebrar el duelo que., tenía lugar casi 
siempre en un~,descampado, o en las mismas 
tapias del cementerio con objeto de ahorrar 
tmbcgo a las autoridades y  a los enterradores. 
Ya por entonces, la gente: sensata clamaba 
contra esta especie de juicio de Dios y  más de 
una vez se hizo ver a los contendientes que el 
hecho de que uno matara y  el otro muñese no 
significaba que el que quedase con vida tenía 
la  ̂razón. Estos duelos eran reminiscencias 
medievales de las llamadas “plazas”. La 
“plaza” era además de lo que es, una especie 
de demcnda a Dios como testigo de nuestra 
razón. Pairee ser que en tiempos . muy 
remotos, los godos, que yotsigo creyendo que 
tienen la culpa de todo, celebraban estas 
“plazas” poniendo como testigo de excepción 
a un tótem llamado Aar, del que copió el 
nombre el pueblo suizo y  el río que cruza por 
esa región. El Aar em el dios del honor. Y con 
A ar p o r  m edio  los godos rubicundos, 
borrachos y  castos se quitaban de en medio a 
golpe de hacha o a mazazo limpio.

Los españoles, que somos úna mezcla 
inusitada de setenta culturas y  ochenta 
civilizaciones, tenemos aún costumb res godas 
y  somos poco propicios a la mansedumbre y  
m uy proclives sin embargo a creer que 
cualquier cosa va a fastidiamos el honor. 
Volviendo al comienzo de nuestro relato 
tenemos queafirmar que la conducta de la 
mujer provocó nada más y  nada menos que un 
duelo o una “plaza” puesto-que aquellos se 
celebmban en la Edad Media al grito de:

— ¡Plaza, que hay juicio de Dios!
O sea, “hagan corro que Dios es testigo”. 

El caso es que uno de los contendientes en el 
duelo afirmó que no se batiría a sable„ sino a 
pistola. Aceptó el más ofendido y  en las tapias 
de una Sacramental, madrileña se .reunió el 
triste cortejo a las del alba. Pusiéronse los dos 
hombres en camisa;pero hacía un frío que era 
de ver y  sentir. El más socarrón de los dos 
duelistas explicó que bastante frío hacía y  
bastante iba. a hacer después de muerto para 
quedarse en mangas de camisa. Hubo pausa en 
el duelo, encendióse una hoguerilla en la que 
se calentaron los. padrinos y  vistieron el 
levitón los duslistas. Volvieron a la “pinza”, se 
arrimaron de espaldas el uno al otro y  el 
socarrón le dijo a su oponente:

—¿Sabe usted si está cargada la pistola?
— ¿Pues no ha de estar? Los padrinos han 

revisado las armes.
—Pero no sé por qué me parece que mi 

pistola es la que dispara bien y  la suya no
H ubo una pausa que los padrinos 

emplearon en revisar las armas. Nuevamente 
se acercaron de' espaldas los duelistas.

n  •
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contaron los pasos reglamentarios y  cuando 
era el momento de disparar, el socarrón grito:

— ¡Quietos todos! ¡Una bicha! .
Según el conde de Romanones que em 

qiden . refería esta anécdota, los padrinos 
empezaron a correr si Dios tiene que y  
volvieron tan sólo cuando el más ofendido 
logró convencer a todo el mundo de que tal 
bicha no existía o que, de existir, había 
desaparecido. De nuevo todo remediado se 
inició la cuenta y  a los cinco pasos volviéronse 
ambos duelistas. Deparó primero el más 
ofendido, pero el socarrón no se estaba 
quieto, sino que corrió al grupo formado por 
jueces y  padrinos, uno de los cuales recibió el 
impacto de la bala y  agonizó momentos 
después junto a las tapias de la Sacramental. 
El resto  de los acompañantes gritaron 
enfurecidos:

— ¡Compórtese usted como un caballero!
— ¡Está dando usted fiel ejemplo de lo que 

es un cobarde!
, , El socarrón afirmó:

—Es que no quiero morir por una tontería.

—Muere usted'por el honor.
—Es que para m í el honor es una tontería.
Dicho Jo cual salió corriendo y  se formó 

una especie de cacería, dejando a dos hombres 
para atender  en su agonía al padrino 
mortalmente herido.

Disparaban los caballeros sin jijarse en 
nada. El recuento de bajas al mediodía fue 
inquietante. Dos jueces heridos gravemente, 
otro padrino muerto y  el más ofendido con 
un brazo en trance de ser amputado. El único 
que se salvó de la quema fue el socarrón que 
cruzó el puente del Manzanares, subió la calle 
de Segovia y  se metió en la Plaza Mayor, nadie 
sabe cómo. Contaba esto el más ofendido a su 
esposa y  decía:

—Manco y  todo.
Rosi ta,  he vengado 
nuestro honor.

Y  muchos afirman 
q u e  la  m u j e r ,  
sonriendo le dijo:

— Has perdido un 
bmzo.

-í-ív.-


